
Entre em contato com a redação
(62) 3706-9010  redacao@dmanapolis.com.br
Envie seu artigo: dmanapolis.artigo@gmail.com  dmanapolis

DM Anápolis
O Diário do Município

SEXTA-FEIRA  06 DE SETEMBRO DE 2024 ANO: 04  Nº 0.0891  22H30  PREÇO: R$ 2,50  EDITOR: ORISVALDO PIRES

Em reunião com famílias pro-
prietárias de terrenos no Las Pal-
mas, São Jerônimo e Rio Jordão, o 
prefeito Roberto Naves (Republi-
canos) assegurou que nenhuma 
família contemplada pelo progra-
ma ‘Meu Lote, Minha História’, da 
Prefeitura de Anápolis, será preju-
dicada. A Procuradoria-Geral do 
Município (PGM) impetrou re-
curso contra a liminar que deter-
minou embargo das construções 
nessas regiões. Página 13
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Apoio aos micros e pequenos é destaque no plano dos candidatos a prefeito

l Desfile será em 
frente ao Centro 
Administrativo 

Adhemar Santillo
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Lotes: “ninguém 
vai ter prejuízo”, 
afirma prefeito 
Roberto Naves

Previsão de receita da 
Prefeitura para o ano 
de 2025 é de R$ 2,3 bi 

ORÇAMENTO

A próxima gestão de Anápolis terá receita de 
R$ 2.308.150.000,00 em 2025, primeiro ano de 
administração, 6,9% maior do que a atual. O 
projeto da Lei Orçamentária Anual (LOA) co-
meçou a tramitar na Câmara Municipal nesta 

semana. O montante de receita da LOA foi reti-
ficado em relação àquilo que o Executivo havia 
apresentado na Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO), já aprovada pelos vereadores, que 
tinha previsão de R$ 2.158.030.420,14.
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A programação de comemoração da Se-
mana da Pátria, iniciada no último dia 2 com 
ato cívico que contou com a participação de 
estudantes de unidades da rede municipal 
de educação, será concluída na manhã deste 
sábado, 7 de setembro, com a realização do 
tradicional desfile cívico-militar. E, neste ano, 
uma novidade. A celebração passa a acon-
tecer na Avenida Brasil, em frente ao novo 
Centro Administrativo Adhemar Santillo. O 
desfile tem previsão de início para às 8 horas. 
A previsão é que a presença de público repita 
o que ocorreu no desfile de aniversário da ci-
dade, em 31 de Julho, quando cerca de 8 mil 

pessoas prestigiaram o evento. Mais uma vez 
serão montadas estruturas físicas para rece-
ber a população com conforto e segurança. 
Vão desfilar representações das unidades mi-
litares, como a Base Aérea de Anápolis, a Po-
lícia Militar e o Corpo de Bombeiros Militar. 
Além de unidades escolares, secretarias mu-
nicipais e entidades da sociedade organiza-
da. “É nossa responsabilidade cuidar das pes-
soas e melhorar o país, temos que preservar o 
civismo e o patriotismo na vida dos cidadãos. 
Vamos participar das comemorações”, disse o 
prefeito Roberto Naves (Republicanos) sobre 
as comemorações da Semana da Pátria.

DA REDAÇÃO

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (UB), sancionou, 
nos últimos dias, as leis 22.961, de 
30 de agosto de 2024, e 22.949, de 
28 de agosto, de autoria da depu-
tada estadual, Vivian Naves (PP). 
O primeiro texto trata da Política 
Estadual de Diagnóstico e Tra-
tamento da Escoliose, enquanto 
o segundo institucionaliza o Ca-
lendário Estadual de Eventos Re-
ligiosos de Goiás. 

Com mais estas duas legisla-
ções efetivadas no estado, Vivian 
alcança o número de 16 propo-
situras aprovadas no plenário do 
parlamento estadual. Especifica-
mente sobre a proposta de um 
novo padrão de atendimento à 
escoliose, com foco central em 
crianças e adolescentes, a depu-
tada considera que as medidas 
que passarão a ser tomadas po-
dem transformar o estado em 
uma referência nacional no diag-
nóstico e tratamento da doença. 

“A proposta é a de criar uma 
rede capacitada, com campa-
nhas, palestras e outras intensi-
ficações, para que nossos profis-
sionais de saúde e, também, de 
educação, bem como as próprias 
famílias, se atentem a este pro-
blema e o diagnóstico precoce 

seja alcançado para que o tra-
tamento inicie o quanto antes. 
Isso então vai excluir, em muitos 
casos, a necessidade de interven-
ções cirúrgicas e garantir uma 
vida muito próxima do normal a 
estas pessoas. Para tanto, vamos 
ter agora o Junho Verde de cons-
cientização sobre a escoliose”, 
pontuou a deputada. 

Já em relação ao calendário 
dos eventos religiosos, respon-
sáveis por atrair milhões de visi-
tantes todo ano ao estado, a de-
putada considera que será muito 
importante tornar fixo junto ao 
Poder Público Estadual um de-
talhamento relacionado a dias, 
meses e cidades onde ocorrem as 
realizações. A projeção é de que o 
Executivo possa contribuir com a 
divulgação e o estímulo para a re-
alização destas festividades.

“Nossa população tem mui-
tas qualidades, mas certamente 
que a marca do trabalho e da fé 
em Deus são dois pilares da so-
ciedade goiana. Nossos eventos 
são patrimônios hoje já de todo 
o país e a intenção com a criação 
deste calendário é que estas rea-
lizações dialoguem entre si, seus 
organizadores abram caminho 
para acessar o Poder Público de 
maneira a crescermos cada vez 
mais estes eventos", disse. 
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painelpainelDMDM
Desfile da Independência será 
realizado em frente ao Centro 

Administrativo Adhemar Santillo

7 DE SETEMBRO

Urnas 2

Urnas 1 Incêndios

Resolvido?
Ao todo, 27 urnas são submetidas ao 

Teste de Integridade, na cidade de Goiânia, 
e outras 8 urnas, ao Teste de Autenticidade 
dos Sistemas Eleitorais, que acontece nas 

zonas eleitorais do estado. Realizado desde 
2002 pela Justiça Eleitoral, o Teste de Integri-
dade é um dos eventos mais relevantes para 
atestar o grau de confiança das urnas eletrô-
nicas. A fiscalização é conduzida pelos TREs 
no mesmo dia das eleições, e é acompanha-

do por empresa de auditoria externa. 

Nesta quinta-feira, 5, a Comissão de Au-
ditoria do Sistema Eletrônico de Votação do 

Tribunal Regional Eleitoral de Goiás realizou 
reunião com os representantes estaduais dos 

partidos políticos, coligações, federações e 
demais entidades fiscalizadoras para tratar 
sobre o funcionamento do Teste de Integri-
dade das Urnas Eletrônicas. Foram explica-
dos aos participantes os procedimentos da 

auditoria e a definição de parâmetros para a 
escolha das urnas fiscalizadas.

O projeto de lei elaborado pela Gover-
nadoria do Estado, que cria a Política Esta-

dual de Combate aos Incêndios Criminosos 
em Goiás e o respectivo tipo penal, tramita 

na Assembleia Legislativa (Alego). É o 
conjunto normativo de diretrizes e ações 

coordenadas entre diferentes órgãos e 
entidades da administração pública direta 

e indireta estadual para reduzir e conter 
focos de incêndio criminoso em vegetação 

no território goiano. 

Por falar em Alego, os deputados encon-
traram uma forma de evitar punições por se 
ausentarem das sessões [seu lugar de traba-
lho]. Neste período de campanha eleitoral 

isto tem ocorrido muito. O deputado Lincoln 
Tejota (UB) apresentou um requerimento 

de alteração no Regimento Interno da Alego, 
aprovado por unanimidade, que solicita que 
as sessões ordinárias da Casa sejam realiza-
das no formato híbrido durante o período 

eleitoral. 

Sindicatos de servidores públicos pediram à Câ-
mara dos Deputados na última terça-feira, 3, a apro-
vação de propostas de emenda à Constituição (PECs) 
que extinguem a cobrança da contribuição previden-
ciária de servidores inativos (aposentados e pensio-
nistas). É previsto o fim gradativo das contribuições 
ao longo de dez anos, outra PEC prevê a extinção ime-
diata do encargo. Perdas de arrecadação do governo 
podem ser compensadas com inclusão de trabalha-
dores da ativa no sistema previdenciário, como os motoristas de aplicativo, por exemplo.

ALTA PRODUTIVIDADE
Caiado sanciona 2 leis 
de Vivian sobre saúde 
e calendário religioso 

Fica criada a Política Estadual de Diagnóstico e 
Tratamento da Escoliose, e o Calendário Estadual de 

Eventos Religiosos de Goiás

Governador Ronaldo Caiado ao lado da deputada Vivian Naves; 
parlamentar anapolina chega a 16 projetos aprovados na Alego

PCM INDÚSTRIA COMERCIO E SERVICOS – CNPJ 07.378.362/0001-60. 
Torna publico que recebeu da SEMMA-Anápolis – GO - licença ambien-
tal de funcionamento para Fabricação de material elétrico para insta-
lações em circuito de consumo. sito a AV Brasília   s/n - Qd  U - Lt 12 a 
27 – PQ São João- Anápolis – GO – CEP 75126-210.

QUALITY INDÚSTRIA DE ALIMENTOS LTDA, CNPJ: 08.906.799/0001-
91, torna público que requereu a Licença Ambiental de Instalação, junto 
a Secretária Municipal do Obras, Meio Ambiente e Serviços Urbanos – SE-
OMSU, para atividade de atividades de fabricação de produtos de panifi-
cação industrial, localizado na Via Primária R-E, s/n, Qd. 06-A, Módulos 
29 ao 33, Distrito Agroindustrial de Anápolis (DAIA), CEP 75132-090.

Sindicatos querem fim da contribuição 
previdenciária dos servidores inativos
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MARCOS VIEIRA 

Principal polo industrial da 
região central do país, Anápo-
lis enfrenta desafios na área do 
desenvolvimento econômico, 
mas seguramente está bem à 
frente de outras cidades da re-
gião. Por isso as propostas dos 
candidatos a prefeito na área 
do Desenvolvimento Econô-
mico trazem questões básicas, 
como a qualificação profis-
sional, mas procuram inovar, 
como bancos de crédito, novos 
distritos e investimentos e pes-
quisas acadêmicas. Um ponto 
positivo é que os candidatos 
se mostram sensíveis à neces-
sidade de apoio aos micros e 
pequenos empreendedores, 
um setor da economia que é 
responsável por grande gera-
ção de emprego e renda. 

ANTÔNIO GOMIDE
O candidato do PT apre-

senta sete metas no seu plano 
de governo para as áreas de 
Desenvolvimento Econômico, 
Geração de Emprego e Ren-
da. Ele promete reestruturar 
os centros de formação da 
Prefeitura de Anápolis, cha-
mados de Cenfor, com cursos 
de capacitação voltados para 
as demandas de empresas do 
Daia. Também fala em criar 
um programa chamado “Aná-
polis Acredita” e um salão de 
negócios para empreendedo-
res, que ofereça microcrédito. 

Ainda em relação ao micro 
e pequeno empreendedor, Go-
mide afirma que fará um pro-
grama que oferecerá suporte a 
essa parcela de empresários. O 
candidato diz ainda que, caso 
eleito, irá elaborar o Plano Mu-
nicipal de Desenvolvimento 
Econômico, com “iniciativas 
que possam incentivar a oferta 
de emprego formal a partir de 
ações integradas com a gestão 
municipal, iniciativa privada e 
sociedade civil”.

Gomide também se com-
promete a fortalecer o Sine, 
com políticas e ações que au-
xiliem os trabalhadores sobre 
o incentivo do trabalho seguro, 
com qualidade e com garantias 
trabalhistas e previdenciárias. 
Outra promessa é reformar os 
feirões cobertos da cidade e 
criação do programa “Viva a 
Vida”, que pretende “oferecer 
suporte e apoio a jovens e ado-
lescentes em situação de vul-
nerabilidade, em conflito com 
a lei, ou que estejam expostos 
ao consumo de drogas”.

EERIZANIA FREITAS
A candidata do União Bra-

sil tem seis propostas para o 
Desenvolvimento Econômico 
em seu plano de governo. Se-

gundo ela, umas metas, caso 
eleita, é concluir a implanta-
ção e garantir o funcionamen-
to do Politec, com a instalação 
de empresas sustentáveis no 
ramo de indústria, logística, 
tecnologia e serviços, promo-
vendo o desenvolvimento eco-
nômico e social. 

Eerizania fala também em 
criar um novo distrito indus-
trial em Anápolis, visando 
atrair mais empresas para a 
cidade. A candidata também 
promete fomentar a econo-
mias nos bairros, construindo 
novos feirões no Setor Indus-
trial Munir Calixto, Bairro Pa-
raíso, Bairro Alvorada, Con-
junto Filostro Machado, Vila 
São Joaquim, Setor Jandaia e 
Jardim Progresso. Outra pro-

messa é ampliar o feirão que 
existe no Bairro Jundiaí. 

A candidata afirma ainda 
que irá buscar parcerias pú-
blico-privadas para a constru-
ção de uma nova central de 
abastecimento na cidade, que 
daria lugar ao antigo Mercado 
do Produtor. Eerizania diz ain-
da que pretende fazer com que 
a gestão municipal organize 
uma feira anual de negócios 
em parceria com entidades 
representativas dos segmen-
tos empresariais, quando será 
destacado “o potencial de 
Anápolis nas áreas de serviços, 
indústria e comércio”. Outra 
meta é para transformar o Ter-
minal Rodoviário de Anápolis 
em um grande empreendi-
mento comercial.

HÉLIO LOPES
O candidato do PSDB tem 

quatro metas na área econô-
mica no seu plano de governo, 
que aparecem com o título de 
Emprego e Renda. Sobre ca-
pacitação, ele promete criar 
a “Escola 1º Emprego”, cujo 
objetivo é capacitar jovens de 
15 a 29 anos, que dessa forma 
teriam acesso ao mercado de 
trabalho. Hélio apresenta um 
gráfico que mostra o percentu-
al de pessoas nessa faixa etária 
que não estuda nem trabalha 
em Goiás.

O tucano também trata do 
aeroporto de Anápolis, que 
será beneficiado por um clus-
ter (aglomerado) de interesse 
logístico, nos anos de 2025 e 

2026, para início da implan-
tação em 2027, vocacionan-
do o terminal para um centro 
de manutenção aeronáutica. 
Lembrando que o aeroporto 
anapolino foi federalizado re-
centemente e hoje está sob a 
gestão da Infraero. 

Hélio também fala em criar 
um cluster de interesse aca-
dêmico, que funcionaria de 
fato em 2027, voltado para a 
pesquisa e cursos de pós-gra-
duação em parceria com a 
Universidade Estadual de Goi-
ás (UEG). O candidato afirma 
ainda que sua gestão vai ade-
rir às propostas apresentadas 
pelo Comitê da Indústria de 
Defesa e Segurança de Goiás 
(Comdefesa-GO), órgão que 
é ligado à Fieg. Hélio também 
diz que criará a Secretaria de 
Agricultura e Abastecimento. 

JOSÉ DE LIMA
O candidato do PMB não 

protocolou plano de governo 
no site DivulgaCand, do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE).

MÁRCIO CORRÊA
O candidato do PL apresen-

ta 21 propostas em seu plano 
de governo no capítulo deno-
minado “Economia”. A primei-
ra fala em criar o programa 
“Burocracia Zero”, que facili-
taria o acesso do empresário 
aos serviços públicos. Márcio 
promete ainda criar dois polos 
industriais em Anápolis, com 
apoio da iniciativa privada. Ele 
diz ainda que irá criar o maior 
programa de capacitação da 
história de Anápolis – nesse 
quesito, 5 mil jovens seriam 
beneficiados na área digital.

Márcio promete criar um 
banco do fomento municipal 
para emprestar dinheiro aos 
empresários. O candidato diz 
que irá fornecer microcrédito 
de até R$ 3 mil para mulheres 
chefes de família de baixa ren-
da. Na sequência, ele ressalta 
que nos primeiros 90 dias de 
mandato irá abrir programa 
de crédito popular, com esse 
mesmo valor, para trabalhado-
res em geral. Márcio promete 
criar um programa permanen-
te de formação de mão de obra 
voltada ao atendimento ao tu-
rista. 

O candidato do PL afirma 
que vai apoiar a regularização 
fundiária de propriedades de 
agricultores familiares, incen-
tivar a produção de alimentos 
orgânicos e estimular a forma-
ção de cooperativas na zona 
rural. Outra medida prometida 
por Márcio é ceder o Mercado 
Municipal para a associação 
de permissionários, que pas-
sará a ser responsável pela sua 
manutenção. 

www.dmanapolis.com.br

Propostas têm questões básicas, mas inovam, com bancos de crédito, novos distritos e pesquisas acadêmicas

Postulantes à prefeitura demonstram sensibilidade às necessidades dos micros e pequenos empreendedores

DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO

Apoio aos micros e pequenos, 
e qualificação, são destaques 
em promessas dos candidatos
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As doações de pessoas físicas para os 
candidatos a prefeito de Anápolis pratica-
mente inexistem até esse momento. An-
tônio Gomide (PT) foi o único a receber 
recursos do tipo, e mesmo assim um valor 
que representa um percentual bem peque-
no do caixa da campanha. São R$ 500,00 
doados do ex-secretário José Roberto Ma-
zon, o que dá 0,13% dos R$ 383.035,86 que o 
petista tem de receita.

O que tem acontecido são doações dos 
recursos próprios dos candidatos para suas 
próprias campanhas. Gomide repassou R$ 
10 mil do seu próprio bolso para o caixa da 
sua candidatura. É o maior valor até agora 
entre os candidatos quando se trata dessa 
modalidade.

O candidato Márcio Corrêa (PL) repas-
sou R$ 5 mil dos seus recursos próprios 
para a sua campanha. Esse valor dá 0,71% 
do total da receita do postulante ao cargo de 
prefeito, que é de R$ 705.000,00. 

No caso de Gomide e Márcio, a maior 
parte do dinheiro que entrou para as cam-
panhas dos dois candidatos veio do Fun-
do Eleitoral, que é dinheiro público: R$ 
372.535,86 do PT e R$ 700.000,00 do PL.

Sem essa possibilidade, já que o PMB 
não tem direito ao dinheiro do Fundo Elei-
toral por não ter representatividade no Con-
gresso Nacional, coube ao candidato José de 
Lima tirar do próprio bolso a única receita 
até agora para sua campanha: R$ 6.500,00.

Hélio Lopes (PSDB) também só recebeu 
dinheiro do Fundo Eleitoral: R$ 375.000,00. 
A candidata Eerizania Freitas (União Brasil) 
ainda não registrou movimentação financei-
ra na sua página no DivulgaCand, do TSE.

Segundo as regras da Justiça Eleitoral, os 
eleitores podem doar para campanhas um 
valor que corresponda a até 10% da sua ren-
da bruta anual que foi declarada à Receita 
Federal. No caso do candidato, ele pode 
usar recursos próprios até 10% dos limites 
previstos para os gastos de campanha. Em 
Anápolis, como o limite de gasto para um 
candidato a prefeito no primeiro turno é de 
R$ 859.449,32, o valor é de R$ 85.944,93.

Outro caminho para conseguir dinheiro 
para uma campanha seria a comercializa-
ção de bens, serviços e promoção de even-
tos de arrecadação realizados pelo candi-
dato ou partido. Geralmente as campanhas 
promovem jantares com entradas pagas 
que visam ajudar em uma campanha, algo 
que não costuma acontecer em Anápolis. 
Segundo a lei, as doações de pessoas físicas 
e de recursos próprios podem ser realiza-
das – inclusive pela internet – por pix; por 
meio de transação bancária em que o CPF 
do doador esteja identificado; por doação 
ou cessão temporária de bens ou serviços 
estimáveis em dinheiro, com a demonstra-
ção de que o doador é proprietário do bem 
ou responsável direto pela prestação do ser-
viço; e por instituições que promovam ser-

viços de financiamento coletivo.
O uso de recursos além dos limites es-

tabelecidos sujeita os responsáveis ao pa-
gamento de multa de até 100% do valor 
que exceder o teto definido em lei. A multa 
deverá ser recolhida em até cinco dias úteis 
contados da intimação da decisão judicial. 
A apuração do excesso de gastos será reali-
zada no momento da análise da prestação 
de contas das candidaturas e dos partidos.

PROIBIÇÕES
A legislação eleitoral não permite que 

candidatos e partidos recebam direta ou 
indiretamente, doações vindas de pessoas 
jurídicas; que tenham origem estrangeira; 
e de pessoa física licenciada do serviço pú-
blico. A proibição desses recursos não de-
pende da nacionalidade do doador, mas da 
procedência da verba doada, sendo que as 
vedações não valem para recursos próprios 
dos candidatos na campanha.

Os valores recebidos de fontes veda-
das devem ser devolvidos, imediatamente, 
para o doador. Nos casos em que não seja 
possível realizar a devolução, as quantias 
devem ser transferidas para o Tesouro Na-
cional, por meio de Guia de Recolhimento 
da União (GRU).

Da mesma forma, recursos que não te-
nham a origem identificada não podem ser 
utilizados por partidos ou candidatas e can-
didatos. No caso, a transferência também 
deve ser feita ao Tesouro Nacional por meio 
de GRU. 

A legislação permite que candidaturas 
e partidos arrecadem recursos até o dia da 
eleição, mesma data em que podem ser 
contraídas obrigações financeiras. Após 
esse prazo, a arrecadação de valores está li-
berada, exclusivamente, para a quitação de 
despesas já contraídas e não pagas até o dia 
da eleição. Esses gastos deverão ser quita-
dos até o prazo de entrega da prestação de 
contas à Justiça Eleitoral.
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Doações de pessoas físicas quase 
inexistem nas campanhas locais
Maior parte do dinheiro no caixa dos candidatos a prefeito vem do Fundo Eleitoral, que é um financiamento público

ELEIÇÃO MAJORITÁRIA

Doações de pessoas físicas preci-
sam seguir regras:

-Transação bancária: CPF do doa-
dor deve ser identificado

-Doação ou cessão de bens e serviços 
estimáveis em dinheiro: com comprova-
ção de que o doador é proprietário ou 
responsável pela prestação do serviço

-Pix: sendo identificado na conta de 

campanha com a identificação do doador

Candidatos também precisam 
cumprir regras

-Requerimento de registro da can-
didatura

-Inscrição no CNPJ
-Abertura de conta bancária especí-

fica para a campanha

Entenda
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Macron nomeia político de
direita primeiro-ministro da França

Patrick de Noronha

O presidente francês Emma-
nuel Macron pôs fim a dois 
meses de crise política na quin-
ta-feira ao nomear Michel Bar-
nier, de 73 anos, para o cargo de 
Primeiro-Ministro. Esta nome-
ação ocorre após eleições legis-
lativas que não deram maioria 
absoluta a nenhum partido na 
Assembleia Nacional.

Figura da direita francesa, 
Michel Barnier ocupou vários 
cargos ministeriais durante as 
presidências de Jacques Chi-
rac e Nicolas Sarkozy. Ele ficou 
mais conhecido nos últimos 
anos como negociador-che-
fe da União Europeia para o 
Brexit.

Sua nomeação é bem rece-
bida pela direita e extrema-di-
reita. O Rassemblement Natio-
nal de Marine Le Pen, principal 
grupo de oposição, indicou que 
julgará o novo Primeiro-Minis-
tro “pelos seus atos”.

Por outro lado, a esquerda 
denuncia uma “negação da 
democracia”. Jean-Luc Mélen-
chon, líder do La France Insou-
mise, considera que “a eleição 
foi roubada do povo francês” e 

apela à mobilização. O Partido 
Socialista e o Europe Écologie-
-Les Verts também criticaram 

duramente esta escolha.
Michel Barnier terá que for-

mar rapidamente um governo e 

tentar obter a confiança da As-
sembleia Nacional. Sua capaci-
dade de reunir apoio além de 

seu campo político será deter-
minante para o resto do man-
dato de Emmanuel Macron.

Nomeação ocorre após 
eleições legislativas que 
não deram maioria 
absoluta a nenhum partido 
na Assembleia Nacional

Figura da direita francesa, Michel Barnier ocupou vários cargos ministeriais em gestões anteriores

Nossas obras são duradouras e de qualidade. Goiás é referência em segurança, com os menores índices de 
criminalidade da história. Nossas estradas são seguras e bem pavimentadas. A saúde se fortalece com a 

regionalização e o CORA. Na educação, somos 1o no IDEB. A economia gera renda e oportunidades em todo o 
estado. Com os programas sociais, levamos dignidade a cada vez mais pessoas. Vamos seguir trabalhando para 

que Goiás continue sendo um estado de excelência para todos os goianos.

Economia padrão 5 estrelas:
essa é a bandeira  
 do Governo de Goiás.

O GOVERNO DE GOIÁS TEM COMPROMISSO COM A EXCELÊNCIA.
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Planalto confirma visita
de Lula à Goiânia para
inauguração do BRT e
apoio à petista Accorsi

Candidato a prefeito do
PSDB de Acreúna é preso
em operação da Polícia Civil

Redação

O Palácio do Planalto con-
firmou a visita do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), 
nesta sexta-feira, 6, para a inau-
guração do 1° trecho do BRT 
Norte-Sul. Lula também deve 
anunciar investimentos em 
institutos federais de Goiás. O 
evento ocorre a partir da 11h15 
na Praça da antiga estação Fer-
roviária de Goiânia. O prefeito 
Rogério Cruz (SD), por ser can-
didato à reeleição, não partici-
pará do ato, sendo representa-
do pelo secretário de Governo 
Jovair Arantes.

Lula participará da inaugu-
ração do trecho de 17 quilôme-
tros do BRT Norte Sul. A obra 
é um dos eixos de transporte 
coletivo prioritários da capital. 

Ao todo, o Governo Federal in-
vestiu R$ 140 milhões na obra. 
Com o investimento da prefei-
tura, o orçamento total é de R$ 
321,7 milhões.

A cerimônia também será 
marcada pelo anúncio de in-
vestimentos em três novos 
campi de institutos federais 
(IFs): de Cavalcante e de Qui-
rinópolis, do IF de Goiás; e de 
Porangatu, do IF Goiano. Tam-
bém são previstos os anúncios 
do novo campus da Universi-
dade Federal de Goiás (UFG) 
na Cidade Ocidental; da con-
solidação das universidades e 
IFs; creches, escolas de tempo 
integral e ônibus escolares.

Lula vai participar de evento 
também em apoio à candida-
tura de Adriana Accorsi (PT) à 
prefeitura de Goiânia.

Lula da Silva: obra e campanha eleitoral em Goiânia

Redação

O empresário Robson Rios 
(PSDB), candidato à prefeitu-
ra de Acreúna, no interior de 
Goiás, foi preso durante a Ope-
ração Prince John, deflagrada 
pela Polícia Civil de Goiás. A 
operação investiga associação 
criminosa especializada em 
fraudar o recolhimento do Im-
posto sobre Transmissão Causa 
Mortis e Doação (ITCD).

A defesa, liderada pelo ad-
vogado Júlio Meirelles, infor-
mou que adotará as medidas 
judiciais cabíveis para soltar 
o empresário assim que tiver 

acesso aos autos do inquérito 
policial.

Os mandados de prisão e 
busca e apreensão foram cum-
pridos em Goiânia, Acreúna e 
Edéia, resultando também no 
bloqueio de bens e valores que 
ultrapassam R$ 15 milhões.

As investigações, iniciadas 
em 2023, revelam fraudes mi-
lionárias envolvendo a falsifi-
cação de documentos públicos.

O esquema consistia em re-
duzir a alíquota do ITCD, que 
pode chegar a 8%, para aproxi-
madamente 1%, gerando uma 
redução fictícia do valor devido 
em até 88%.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

Robson Rios: investigado e preso pela PC

O caiadista e 
bolsonarista Wagner 
Camargo (foto) 
segue sua saga de 
fazer política por 
sacerdócio. Em 
tempos de ‘ditaduras 
togadas’, diz ele, 
Capitão Wagão, como 
é chamado por muitos, 
pede votos para se 
eleger vereador em 
Jaraguá. Bacharel em 
Direito, jornalista e 
radialista, além de 
empresário, Capitão 
Wagner disputa a vaga 
na Câmara Municipal 
da cidade pelo partido Republicanos. Wagão, na confiança 
de Roberto Naves, presidente estadual da legenda, 
compôs com a reeleição do prefeito Paulo Vitor. Capitão 
Wagão diz que está preparado para ser um ‘deputado 
federal municipal e quer ajudar no desenvolvimento da 
cidade, hoje uma pérola na região do Vale do São Patrício. 
Wagão é de uma família tradicional da região 

lPode até parecer brincadeira, mas não é. Mas o bolão 
que corre por aí é quanto tempo a influenciadora e 
advogada Deolane Bezerra vai ficar atrás das grades.
lEstranha, muito estranha, uma matéria na revista ‘Veja’ 

sobre a disputa em Anápolis. Lá, Antônio Gomide 
aparece empatado com o empresário Márcio Correa 
numa pesquisa do Instituto Paraná. Como se a revista se 
interessasse tanto pela política de Anápolis...
lA neurocirurgiã Ana Maria Moura é 

uma das palestrantes do Encontro 
Científico dos Acadêmicos de Medicina, 
que acontece até o dia a 8 no Centro 
Cultural Oscar Niemeyer. Ela participa 
da mesa-redonda sobre neurociência 
na perspectiva da neurologia, 
neurocirurgia e psiquiatria. Ana Maria 
Moura é goiana e se especializou em 
neurocirurgia na França e nos Estados Unidos.
l’Porque Deus tanto amou o mundo que deu o seu 

Filho Unigênito, para que todo o que nele crer não 
pereça, mas tenha a vida eterna’. - João 3:16

Wagão quer eleger-se  
e apóia Paulo Vitor

E aí?!!
Hoje em dia ninguém 
entende para que serve 
a Comurg depois da 
contratação horizontal 
de um serviço de coleta 
de lixo em Goiânia.

Domiciliar...
Extremamente fora de 
lógica o pedido de prisão 
domiciliar para a advogada 
e influencer digital Deolane 
Bezerra, sob a alegação de 
ser uma figura pública e não 
poder ficar no mesmo lugar 
que presas comuns.  

Isonomia
O Princípio da Isonomia 
deve ser aplicado a todos 
e não somente àqueles 
que são mais pobres e não 
vivem nas redes sociais. 

De novo!!
A carne voltou a subir  
e assustar as donas de 
casas e os churrasqueiros  
de plantão.

Especuladores
Sem controle da  
economia, a especulação 
é comum no Brasil. Alias, 
como tem especuladores 
nesse País?!! 

Ficção
Ficou assim: quem não 
tem profissão definida,  
emprego, no Brasil, virou 
influenciador digital. Basta 
ler as reportagens.

Queimadas
A verdade é que ninguém 
consegue debelar as 
queimadas que atingem o 
País. É preciso que hava uma 
política de prevenção, para 
que o meio ambiente não 
seja castigado como está 
sendo hoje no Brasil.

Apoio
O ex-presidente Jair 
Bolsonaro anunciou apoio 
ao candidato a prefeito 
Sebastião Neto. A escolha 
de Neto como representante 
do PL reforça estratégia 
política para consolidar 
a influência bolsonarista 
na região e garantir uma 
disputa acirrada pelo cargo 
executivo da cidade.

‘ HÁ NECESSIDADE DE UM MARCO REGULATÓRIO NOVO, CRIANDO A FIGURA DA EMERGÊNCIA CLIMÁTICA PERMANENTE PARA AQUELES MUNICÍPIOS, QUE O CEMADEN 
[CENTRO NACIONAL DE MONITORAMENTO E ALERTAS DE DESASTRES NATURAIS] DETECTA COMO VULNERÁVEL A EVENTO CLIMÁTICO EXTREMO, POSSA TER AÇÕES QUE 

SEJAM CONTINUADAS, PORQUE A EMERGÊNCIA CLIMÁTICA NÃO MUDA A CADA ANO, É UM PROCESSO CONTINUADO’, MINISTRA MARINA SILVA

Goiás na ajuda ao Inhotim 
Anoitecer Inhotim, evento de arrecadação 
de fundos para o museu mineiro, 
contou com comitiva goiana liderada 
pela sócia diretora executiva do Grupo 
Flamboyant Emmanuele Louza (foto). O 
evento chegou a sua terceira edição e 
é apresentado pela Gucci, grife que em 
Goiânia, está presente no Flamboyant 
Shopping. A iniciativa que ocorreu no 
último fim de semana, arrecadou R$ 3,2 milhões.

Setembro, o mês de prevenção ao suícido 
A escolha do mês de setembro remonta o Dia Mundial 
de Prevenção ao Suicídio, comemorado em 10 de 
setembro e faz alusão a campanha mundial do Setembro 
Amarelo. De acordo com a psicóloga e terapeuta cognitiva 
comportamental Kerielle Rodrigues, um dos fatores é que 
precisamos desconstruir os ‘tabus’ que existem em torno do 
suicídio.Isso porque, esse tema ainda é tratado socialmente 
como sinônimo de fraqueza, pecado, ou mesmo vitimização, 
quando a temática é colocada na mesa como pauta de 
discursão, há um comportamento social natural de fugirmos 
do assunto, já que não somos devidamente preparados para 
entender o que realmente leva o indivíduo ao suicídio.
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Caiado turbina Mabel e embola 
disputa em Goiânia

Cloves Reges

O candidato apoiado pelo 
governador Ronaldo Caiado 
a prefeito de Goiânia, Sandro 
Mabel, do União Brasil, apa-
rece em 2º lugar na pesquisa 
Quaest de intenção de voto, di-
vulgada nesta terça-feira (03). 
Mabel tem 19% das intenções 
de voto, mesmo percentual de 
Vanderlan Cardoso, do PSD, e 
três pontos atrás da candidata 
do PT, Adriana Accorsi, que li-
dera numericamente com 22%. 
Dada a margem de erro da 
pesquisa, que é de três pontos 
percentuais, para mais ou para 
menos, os três candidatos estão 
tecnicamente empatados na 
disputa pelo Paço.

Na sequência, de acordo 
com a pesquisa estimulada, 
aparece Fred Rodrigues (PL), 
que tem 9% das intenções de 
voto, seguido por Matheus Ri-
beiro (PSDB), que foi citado por 
6% dos entrevistados. Rogério 
Cruz, do Solidariedade, atual 
prefeito que tenta a reeleição, 
tem 4% das menções. Profes-
sor Pantaleão (UB) tem 2% das 
intenções de voto, segundo a 
Quaest. 11% dos eleitores se-
guem indecisos e 8% disseram 
que vão votar em branco ou 
anular o voto.

Último dos três primeiros a 
se apresentar para a disputa, 
Mabel é também, entre eles, o 
que tem o menor índice de re-
jeição (31%). Dos três, Adriana 
Accorsi lidera como a candida-
ta mais rejeitada pelos eleito-
res goianienses, com 38% dos 
entrevistados dizendo que não 
votariam nela de jeito nenhum. 
Vanderlan vem em seguida 
com índice de rejeição de 35%. 

Rogério Cruz, no entanto, li-
dera o quesito rejeição entre 
todos os sete candidatos, com 
41% dos eleitores dizendo que 
não votariam no atual prefeito 
da capital.

Apoio de Caiado
Para analistas, a grande es-

trutura de campanha, o apoio 
declarado do governador Ro-
naldo Caiado e um admirável 
volume de campanha do can-
didato governista explicam os 
números de Sandro Mabel no 
primeiro levantamento Quaest. 
É senso comum que Mabel im-
primiu um ritmo muito intenso 
de campanha de rua, encontros 
e debates e que culminaram 
com a resposta do eleitor no 
primeiro levantamento Quaest 
para Goiânia.

Na avaliação de quem dis-
cute a política goiana e goia-

niense, a pesquisa mostra uma 
clara tendência de crescimento 
do candidato do governador 
Ronaldo Caiado, com potencial 
de voto relevante o suficiente 
para levá-lo ao segundo tur-
no da eleição para prefeito de 
Goiânia. Dos eleitores que dis-
seram conhecer Sandro Mabel, 
38% afirmam que votariam no 
candidato do União Brasil, o 
segundo maior índice entre os 
prefeitáveis.

A Quaest, contratada pela 
TV Anhanguera, realizou 900 
entrevistas com eleitores aci-
ma de 16 anos, entre os dias 31 
de agosto e 2 de setembro. A 
margem de erro máxima é de 
três pontos percentuais, para 
mais ou para menos, com nível 
de confiança de 95%. O levan-
tamento foi registrado no Tri-
bunal Superior Eleitoral (TSE) 
com o número GO-00762/2024.

Ao longo da pré-campanha 

e agora da campanha e, tam-
bém, com o inicio do horário 
eleitoral de rádio e televisão, o 
candidato do União Brasil teve 
crescimento constante. Mabel 
prioriza os debates, entrevistas 
e encontros em todas as regiões 
de Goiânia, onde apresenta as 
suas propostas para melhorar 
os serviços de saúde, educação, 
segurança, mobilidade urbana, 
entre outros.

A partir de agora e até o dia 
6 de outubro, a participação do 
governador Ronaldo Caiado, 
da primeira-dama Gracinha 
Caiado, do vice-governador 
Daniel Vilela e da militância de 
dez partidos será determinan-
te para levar Sandro Mabel ao 
segundo turno na disputa pela 
prefeitura de Goiânia.

Apertar o passo
Sandro Mabel vai apertar 

o passo, a partir de agora, no 

cumprimento de agenda em to-
das as regiões de Goiânia, para 
conquistar os eleitores indeci-
sos. Ele vai detalhar o plano de 
governo, buscando programas 
de inclusão social com bene-
fícios às mulheres, crianças, 
idosos. “Mabel tem sido muito 
bem recebido pela população. 
Ele conhece Goiânia, conhece 
a realidade e as carências da ci-
dade“, diz o ex-deputado fede-
ral Francisco Jr.

O candidato do União Brasil 
aproveita o horário eleitoral de 
rádio e televisão para interagir 
com os eleitores goianienses. 
“Tenho aproveitado a campa-
nha para mostrar aos eleitores 
o que pretendemos fazer em 
Goiânia. É preciso trabalhar 
muito pela cidade. Recuperar a 
Comurg, por exemplo. Estamos 
satisfeitos com a repercussão 
da campanha”.

Governador banca a 
candidatura do empresário 
e presidente licenciado da 
Federação das Indústrias 
do Estado de Goiás (Fieg) 
tendo como discurso de 
que o Paço Municipal 
precisa de um “gestor 
experiente e capaz”

Ronaldo Caiado, Sandro Mabel e Gracinha Caiado: projeto ousado e inovador para Goiânia

Daniel Vilela: “Vamos acelerar 
para eleger Mabel prefeito”

Governador em exercício, 
Daniel Vilela (MDB) convocou 
centenas de apoiadores que 
compareceram segunda-feira 
(2/9) à inauguração do comitê 
de Sandro Mabel (UB) – que 
concorre à prefeitura da capital 
com apoio do Governo do Es-
tado - a colocar em prática um 
dos principais motes da cam-
panha que tem sido veiculado 
no horário eleitoral gratuito e 
nas redes sociais.

“Não temos visto nos pro-
gramas do nosso candidato 
que ‘Goiânia Tem Pressa’? En-
tão temos que trabalhar em rit-
mo acelerado, com pressa, para 
colocarmos Sandro em primei-
ro lugar nas pesquisas”, disse 
Daniel ao público que compa-

receu ao quartel-general gover-
nista montado na Avenida 85, 
no setor Bueno, em frente ao 
Estádio Hailê Pinheiro.

“Temos o candidato a pre-
feito mais experiente, com 
grande capacidade de trabalho 
e, ao mesmo tempo, o maior 
exército político. Vamos ocupar 
todos os cantos de Goiânia, e 
nestes 34 dias que nos separam 
das eleições, colocar Mabel na 
liderança das pesquisas”, desta-
cou o governador em exercício.

O QG recém-inaugurado es-
tava lotado por militantes, por 
dezenas de candidatos a vere-
adores da coligação “União por 
Goiânia”, deputados estaduais e 
federais e presidentes de parti-
dos aliados. Daniel Vilela apro-

veitou o quórum alto e fez uma 
provocação: “Lembrem-se que 
não se ganha eleição dentro de 
comitê. Aqui é apenas um pon-
to de encontro, de distribuição 
de materiais. Vamos para as 
ruas!”, conclamou.

O governador em exercício, 
que também preside o MDB 
em Goiás, e que foi respon-
sável pelo encerramento do 
ato político, ainda resgatou a 
última gestão de Iris Rezen-
de (2017-2020) como prefeito 
de Goiânia para reafirmar que 
Sandro Mabel fará uma gestão 
tão ou mais eficiente do que a 
do grande líder emedebista. 
Coincidentemente, o comitê 
do candidato a prefeito caia-
dista foi instalado no mesmo 

local utilizado por Iris em 2014, 
quando este disputou o Gover-
no do Estado.

Engajamentos
O presidente da Assembleia 

Legislativa, deputado Bruno 
Peixoto (União Brasil), afirmou 
que Sandro Mabel terá a missão 
de “resgatar” a gestão em Goiâ-
nia, com melhoras nos serviços 
de coleta de lixo, pavimentação 
de ruas, mobilidade urbana, 
unidades de saúde e escolas 
de tempo integral. “Mabel é 
um empresário bem sucedido, 
sabe administrar. Por isso, está 
pronto para governar Goiânia”.

A advogada e empresária 
Ana Paula Rezende (MDB), 
filha do ex-prefeito Iris Rezen-

de, também anunciou parti-
cipação ativa na campanha 
de Sandro Mabel. “Temos que 
resgatar o modelo de gestão 
implementado por meu pai por 
quatro mandatos em Goiânia, 
com seriedade e responsabili-
dade na aplicação dos recursos 
públicos”.

A deputada federal Silvye 
Alves (União Brasil) mobiliza 
as mulheres em favor da candi-
datura de Sandroo Mabel à pre-
feitura de Goiânia. “Mabel tem 
vivência na gestão privada e vai 
oferecer contribuição à gestão 
pública. Foi parlamentar e sabe 
como ninguém conduzir uma 
administração voltada para as 
pessoas”.
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Caiado antecipou medidas para
conter ação de OS acusada de

crimes na gestão do Hugo

Redação

O governador Ronaldo Caia-
do antecipou medidas para 
diminuir as consequências da 
atuação acusada de delitos da 
presidência da organização so-
cial (OS) que era responsável 
pela gestão do Hospital Esta-
dual de Urgências de Goiânia 
Dr. Valdemiro da Cruz (Hugo), 
cujo o ex-presidente foi preso 
pela Polícia Civil, na quarta-fei-
ra (4/9), em Morrinhos. 

No início de maio, Caiado 
publicou decreto no Suple-
mento do Diário Oficial que 
desqualificava organização so-
cial após processo instaurado 
pela administração estadual e 
esteve pessoalmente no hospi-
tal para cobrar a regularização 
dos serviços na unidade. Além 
disso, Caiado adotou um tom 
austero diante dos problemas 
que afetavam o atendimento 

aos pacientes. 
Em abril, o hospital enfren-

tou paralisações mesmo com 
todos os repasses em dia. Na 
ocasião, o governador tratou 
diretamente com a diretoria da 
entidade e não aceitou a inge-
rência. A reunião no Hugo teve 
a presença de representantes 
do Instituto e integrantes da 
equipe de governo, entre eles 

o secretário de Segurança Pú-
blica, Renato Brum; o diretor-
-geral da Polícia Civil, André 
Ganga, e o procurador-geral do 
Estado, Rafael Arruda. 

A ex-presidência da entida-
de é acusada de falsificar docu-
mentos que subsidiaram o pro-
cesso de qualificação, em 2018, 
para atender o Estado com ser-
viços na área de saúde. No mês 

de junho, após investigação 
conduzida pela Delegacia Esta-
dual de Combate à Corrupção, 
que apurou as irregularidades. 
O acusado estava foragido des-
de junho, quando o mandado 
de prisão foi expedido. As di-
ligências para efetuar a prisão 
ocorreram em três estados. 

Para assegurar que nenhum 
paciente ficasse sem assistên-

cia, o Governo de Goiás iniciou 
a transição na gestão do Hugo. 
Uma comissão foi instituída 
para  acompanhar diariamente 
os trabalhos na unidade, a fim 
de assegurar uma mudança 
sem impactos na assistência 
aos pacientes da unidade, os 
ritos administrativos com pres-
tadores de serviço, bem como 
cumprir a legislação trabalhis-
ta, conforme reza o contrato de 
gestão. A unidade atende ur-
gência e emergência, além de 
responder por um grande volu-
me de cirurgias eletivas.

Novo Hugo
No dia 4 de junho, a So-

ciedade Beneficente Israeli-
ta Brasileira – Hospital Albert 
Einstein assumiu a adminis-
tração do Hugo em contrato 
emergencial. Recentemente, o 
governador anunciou a refor-
mulação completa da unidade, 
com  investimento de R$ 100 
milhões em recursos do Tesou-
ro Estadual. Os trabalhos de 
reforma, adequação e melhoria 
do hospital serão realizados em 
etapas e devem ser concluídos 
em 12 meses, com na gestão da 
unidade de forma definitiva.

Governador comandou 
ações administrativas para 
desqualificação de OS 
em razão de fraude. Ex-
presidente da entidade foi 
preso na quarta-feira em 
Morrinhos

Ronaldo Caiado, governador: após processo, decreto desqualificou organização social que atuava no Hugo

Sistema moderniza processos 
tributários em Goiás

Redação

O governador em exercício 
de Goiás, Daniel Vilela, lançou 
na quinta-feira (05/09) o Pro-
cesso Administrativo Tribu-
tário Eletrônico (PAT-e), uma 
plataforma que digitaliza a tra-
mitação de processos tributá-
rios no âmbito da Secretaria da 
Economia. 

Durante solenidade, realiza-
da no auditório da Organização 
das Cooperativas Brasileiras 
(OCB/GO), em Goiânia, Daniel 
destacou que o novo sistema 
reflete o compromisso do go-
verno em melhorar o ambiente 
de negócios em Goiás. “É algo 
revolucionário e vai no sentido 

das mudanças de práticas polí-
ticas e administrativas promo-
vidas pelo governador Ronaldo 
Caiado. A intenção é facilitar 
a vida do cidadão, combater a 
corrupção e usar de forma in-

teligente as tecnologias acessí-
veis”, disse ele.

O uso de tecnologia de pon-
ta nos sistemas públicos é, tam-
bém, uma das prerrogativas da 
gestão, conforme Daniel. Se-

gundo ele, um acordo de coo-
peração com a Estônia, país re-
ferência mundial em soluções 
digitais para o serviço público, 
será firmado em breve. A inten-
ção é continuar avançando e 
modernizando as plataformas 
do nosso governo”, completou. 

O PAT-e permite que todas 
as etapas processuais sejam 
realizadas de maneira total-
mente digital - desde a lavra-
tura do auto de infração até o 
julgamento e, eventualmente, 
a inscrição na dívida ativa. Essa 
inovação elimina a necessida-
de de deslocamento físico de 
advogados e contribuintes às 
repartições públicas, otimizan-
do tempo e recursos.

Transformação
Para o secretário de Econo-

mia de Goiás, Sérvulo Noguei-
ra, a novidade demonstra que 
“a questão tributária e fazendá-
ria é uma das mais importantes 
do Estado”. Ele também frisou 
que a novidade “não é uma fer-
ramenta somente para o audi-
tor fiscal, mas promove a trans-

formação do relacionamento 
do fisco com o contribuinte”.

O investimento contínuo 
em tecnologia pelo Governo 
do Estado foi também enfati-
zado pelo secretário-geral de 
Governo, Adriano Rocha Lima. 
“A tecnologia está presente na 
nossa vida, no dia a dia, mas 
tem de servir a um propósito. 
Quando vemos o conceito de 
estado digital, que é facilitar a 
vida do cidadão, oferecer agi-
lidade, comodidade e redução 
de custos, sabemos que é pre-
ciso cada vez mais avançar”. Ele 
ressaltou que, no mês passado, 
Goiás conquistou o prêmio de 
estado mais digital do Brasil.

Atualmente, tramitam 
11.630 processos, nas modali-
dades de Contencioso Fiscal, 
de Restituição e Pedido de Re-
visão Extraordinária. A partir 
deste lançamento, todos os 
novos processos tributários em 
Goiás serão eletrônicos, sem a 
necessidade de tramitação fí-
sica, o que coloca o Estado na 
vanguarda da modernização 
administrativa no Brasil.

Apresentada pelo 
governador em exercício, 
nova plataforma 
digital PAT-e agiliza 
processos, reduz custos 
e democratiza acesso 
dos contribuintes à 
administração

Governador em exercício, Daniel Vilela, e gestores
durante lançamento da novo sistema digital

3ª edição da Copa Quilombola começa nesta sexta
Redação

Competição que valoriza a 
história e a cultura dos povos 
mais tradicionais de Goiás, a 
3ª edição da Copa Quilombola 
começa nessa sexta-feira. A pri-
meira fase do campeonato or-

ganizado pelo Goiás Social, por 
meio da Secretaria de Estado 
de Esporte e Lazer, será realiza-
da entre os dias 6 e 8 de setem-
bro, com as fases regionais dis-
putadas em Cavalcante, Posse, 
Niquelândia e Piracanjuba. 

Para a primeira fase, a or-

ganização do evento recebeu a 
inscrição de 57 times, masculi-
nos e femininos, de comunida-
des quilombolas de todas as re-
giões do Estado, resultando na 
participação de cerca de 1,5 mil 
atletas. O campeão e vice de 
cada uma das regionais garante 

vaga na fase final, que será rea-
lizada em Goiânia, entre os dias 
20 e 22 de setembro.

A coordenadora do Goiás 
Social, primeira-dama Graci-
nha Caiado, destaca que o tor-
neio vem para reforçar o traba-
lho em prol das comunidades 

quilombolas em todo o Estado. 
“Esse é um evento muito espe-
cial que foi pensado para trazer 
essa integração por meio do 
esporte e dar mais visibilida-
de para os talentos das nossas 
comunidades de Norte a Sul de 
Goiás”, celebrou.
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A disputa pelo governo de Goiás em 2026 ainda está dis-
tante, mas os principais nomes que surgem como pré-can-
didatos – Daniel Vilela (MDB), Wilder Morais (PL) e Mar-
coni Perillo (PSFB) – buscam se fortalecer com atuação nas 
campanhas dos aliados às prefeituras municipais este ano. 
Daniel, que deverá concorrer à reeleição, já que assume o 
Palácio das Esmeraldas com a desincompatibilização do 
governador Ronaldo Caiado, está à frente das campanhas 
do MDB e também atua em favor do União Brasil e partidos 
aliados. Vilela aposta em vitórias do MDB em Aparecida, Rio 
Verde, Catalão, Jataí, Mineiros, Goiatuba, Campos Verdes, 
Valparaiso para citar algumas cidades. Wilder projeta vitó-
rias em Aparecida, Anápolis, Jatai, Rio Verde e outras cidades 
menores. Marconi não é tão otimista quanto Daniel e Wilder 
por uma razão simples: o PSDB definhou em Goiás nas elei-
ções de 2020 e também teve desempenho no pleito estadual 
de 2022. Garantir um expressivo número de prefeitos é o pri-
meiro passo para a arrancada ao governo de Goiás, avaliam 
os especialistas políticos. O MDB e o União Brasil, que con-
trolam a máquina administrativa estadual, sai à frente nesta 
corrida pelas 246 prefeituras goianas, cujo foco, também, é a 
sucessão estadual de 2026.

Legado de Maguito em Aparecida
O ex-deputado federal Leandro Vilela, candidato a pre-

feito de Aparecida de Goiânia pelo MDB, aparece na propa-
ganda de rádio e televisão para ressaltar o legado de seu tio, 
o ex-prefeito Maguito Vilela, que governou a cidade por oito 
anos. Leandro diz que Maguito mudou a história de Apare-
cida. “Quero agir como Maguito, avançando cada fez mais”.

Candidatos à sucessão
estadual se empenham
nas eleições municipais

Comando
Daniel Vilela segue no exercí-
cio do governo de Goiás aé o 
próximo dia 10, quando o go-
vernador Ronaldo Caiado re-
torna da viagem à Grécia.

Ele vem
Lula confirma visita a Goiás, 
nesta sexta-feira (6) no atual 
mandato presidencial. Ele che-
ga para inaugurar o corredor 
BRT Norte/Sul e pedir votos 
para Adriana Accorsi (PT).

Vai atras
Wilder Morais vai atrás do ex-
-presidente Jair Bolsonaro para 
confirmar presença em Goiâ-
nia com o objetivo de dar um 
“empurrão” na candidatura de 
Fred Rodrigues (PL) à prefeitu-
ra de Goiânia.

Sinal amarelo
Os números da Goiás Pesqui-
sas e do Instituto Quaest acen-
deram o “sinal amarelo” no QG 
de Vanderlan Cardoso (PSD). 
Há empate técnico entre Adria-
na Accorsi PT), Sandro Mabel 
(UB) e Vanderlan Cardoso 
(PSD).

Outro clima
No QG de Sandro Mabel, o 
ambiente é de euforia, com o 
crescimento do candidato do 
União Brasil à prefeitura de 
Goiânia.

Fake News
A Polícia Federal entrou em 
ação para investigar denún-
cias de fake news na campanha 
eleitoral, pelas redes sociais, 
em Aparecida de Goiânia.

Bem na fita
Prefeito de Catalão, Adib Elias 
(MDB) comemora os resulta-
dos das pesquisas: Velomar 
Rios (MDB) segue à frente na 
corrida às eleições deste ano 
na cidade.

Segundo turno?
Pelo andar da carruagem, tudo 
indica que haverá segundo tur-
no, este ano, em Anápolis. Os 
favoritos para a reta final da 
disputa à prefeitura são Antô-
nio Gomide (PT) e Márcio Cor-
rea (PL).

Ideologia
Anápolis, terceiro maior colé-
gio eleitoral do estado, ainda 
prioriza o debate sobre a pola-
rização política nacional entre 
o lulismo e o bolsonarismo.

Acirramento
Luta de gigantes: é assim a dis-
puta pelas 37 cadeiras à Câ-
mara Municipal de Goiânia às 
eleições deste ano. É preciso 
mais de cinco mil votos para 
garantir vaga.

Poucas doações
Candidatos a vereador em Goi-
ânia, Aparecida e Anápolis re-
clamam da baixa doação finan-
ceira por parte dos eleitores. 
Não há recursos oriundos do 
fundo eleitoral.

Gracinha Caiado (foto), primeira-dama de Goiás, sem-
pre teve gosto pela política, que começou lá atrás na época 
em que conheceu Ronaldo Caiado na União Democrática 
Ruralista (UDR) na década de 1980. Depois de participar de 
campanhas ao lado do marido, Gracinha se prepara para ela 
mesma buscar o voto, agora como candidata ao Senado Fe-
deral nas eleições de 2026.

Gracinha Caiado:
hora do voto

Dr. Osvaldo lidera, com
folga, disputa a prefeito de
Palmeiras de Goiás, com 44,2%

Redação

Dr. Osvaldo Cassiano (PL), 
médico conceituado em Pal-
meiras de Goiás, lidera, com 
44,2% pesquisa estimulada, 
realizada pelo Instituto Direct, 
a disputa pela prefeitura de 
Palmeiras de Goiás às eleições 
deste ano. Tais Lopes (PSDB) 
está em segundo lugar com 
32,3%. Jairo do PT tem 3,1% de 
intenções de voto. Nulo: 5,1% e 
não sabe: 15,3%.

Dr. Osvaldo lidera também 
a pesquisa espontânea, com 
35,6% da preferência do eleito-
rado; Tais Lopes tem 28,2%; e 
Jairo do PT aparece com 2,6%.

Foram realizadas 387 entre-
vistas nos dias 28 e 29 de agos-
to de 2024. Faixa etária: 16 a 24 
anos = 13,6 % - 25 a 34 anos = 
21,3% - 35 a 44 anos = 20,6 % 
- 45 a 59 anos = 24,9 % + de 60 
anos = 19,6 % Instrução: Anal-
fabeto = 3,7%. 49,7% dos entre-
vistados são do sexo masculi-
no; 52,3% do sexo feminino. A 
pesquisa foi registrada no TSE 
sob o númeroGO-07956/2024.

Bairros pesquisados: Cen-
tro, Setor Bariloche, Setor Mo-
raes, Setor São João, Setor Mar-
tinho, Setor Castelo Branco, 
José Cândido Guimarães, Setor 
Real, Residencial Maria José, 
Setor Boa Vista, Setor Boa Es-
perança, Setor Sul, Jardim das 
Oliveiras, Bairro Belo Horizon-
te, Vila Aurora, Jardim Ama-
zonas, Bairro Aeroporto, Setor 
Alvorada, Setor Bela Vista, Se-
tor São José, Bairro Goianinha, 
Setor Atlântico.

Dr, Osvaldo aceitou o desa-
fio de concorrer, pela primeira 
vez, às eleições em Palmeiras 
de Goiás, para inaugurar uma 
nova prática política, em defe-
sa do zelo do dinheiro público, 
responsabilidade fiscal e com-
promisso com o social. Ele tem 
como candidato a vice Cons-
tantino Jaime , atual vice-pre-
feito da cidade.

Além do PL do senador Wil-
der Morais e do ex-presidente 
Jair Bolsonaro apoia também 
Dr. Osvaldo o União Brasil do 
governador Ronaldo Caiado.

Dr. Osvaldo Cassiano: a mudança já começou em Palmeiras de Goiás.

Sindicatos recebem 
denúncias para combate 
assédio eleitoral durante o 
pleito deste ano
Redação

Centrais Sindicais e o Minis-
tério Público do Trabalho (MPT) 
recebem denúncias para intensi-
ficar o combate do crime durante 
as eleições municipais deste ano. 
As denúncias podem ser feitas por 
meio de um aplicativo onde elei-
tores podem denunciar a prática 
antidemocrática, que muitas ve-
zes acontece no local de trabalho.

A iniciativa partiu da Central 
Única dos Trabalhadores (CUT), 
Força Sindical, Nova Central Sin-

dical de Trabalhadores (NCST), 
União Geral dos Trabalhadores 
(UGT), Central dos Sindicatos 
Brasileiros (CSB), Pública, Inter-
sindical e MPT.

O secretário de Organização e 
Mobilização da CSB, Paulo Olivei-
ra, explicou à Agência Brasil que 
os trabalhadores não vão precisar 
baixar o app. Os sites das centrais 
e o MPT vão colocar em suas pá-
ginas o QR Code onde o trabalha-
dor, com seu celular, poderá aces-
sar o canal e denunciar se estiver 
sendo vítima de assédio eleitoral 

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com
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A disputa pelo governo de Goiás em 2026 ainda está dis-
tante, mas os principais nomes que surgem como pré-can-
didatos – Daniel Vilela (MDB), Wilder Morais (PL) e Mar-
coni Perillo (PSFB) – buscam se fortalecer com atuação nas 
campanhas dos aliados às prefeituras municipais este ano. 
Daniel, que deverá concorrer à reeleição, já que assume o 
Palácio das Esmeraldas com a desincompatibilização do 
governador Ronaldo Caiado, está à frente das campanhas 
do MDB e também atua em favor do União Brasil e partidos 
aliados. Vilela aposta em vitórias do MDB em Aparecida, Rio 
Verde, Catalão, Jataí, Mineiros, Goiatuba, Campos Verdes, 
Valparaiso para citar algumas cidades. Wilder projeta vitó-
rias em Aparecida, Anápolis, Jatai, Rio Verde e outras cidades 
menores. Marconi não é tão otimista quanto Daniel e Wilder 
por uma razão simples: o PSDB definhou em Goiás nas elei-
ções de 2020 e também teve desempenho no pleito estadual 
de 2022. Garantir um expressivo número de prefeitos é o pri-
meiro passo para a arrancada ao governo de Goiás, avaliam 
os especialistas políticos. O MDB e o União Brasil, que con-
trolam a máquina administrativa estadual, sai à frente nesta 
corrida pelas 246 prefeituras goianas, cujo foco, também, é a 
sucessão estadual de 2026.

Legado de Maguito em Aparecida
O ex-deputado federal Leandro Vilela, candidato a pre-

feito de Aparecida de Goiânia pelo MDB, aparece na propa-
ganda de rádio e televisão para ressaltar o legado de seu tio, 
o ex-prefeito Maguito Vilela, que governou a cidade por oito 
anos. Leandro diz que Maguito mudou a história de Apare-
cida. “Quero agir como Maguito, avançando cada fez mais”.

Candidatos à sucessão
estadual se empenham
nas eleições municipais

Comando
Daniel Vilela segue no exercí-
cio do governo de Goiás aé o 
próximo dia 10, quando o go-
vernador Ronaldo Caiado re-
torna da viagem à Grécia.

Ele vem
Lula confirma visita a Goiás, 
nesta sexta-feira (6) no atual 
mandato presidencial. Ele che-
ga para inaugurar o corredor 
BRT Norte/Sul e pedir votos 
para Adriana Accorsi (PT).

Vai atras
Wilder Morais vai atrás do ex-
-presidente Jair Bolsonaro para 
confirmar presença em Goiâ-
nia com o objetivo de dar um 
“empurrão” na candidatura de 
Fred Rodrigues (PL) à prefeitu-
ra de Goiânia.

Sinal amarelo
Os números da Goiás Pesqui-
sas e do Instituto Quaest acen-
deram o “sinal amarelo” no QG 
de Vanderlan Cardoso (PSD). 
Há empate técnico entre Adria-
na Accorsi PT), Sandro Mabel 
(UB) e Vanderlan Cardoso 
(PSD).

Outro clima
No QG de Sandro Mabel, o 
ambiente é de euforia, com o 
crescimento do candidato do 
União Brasil à prefeitura de 
Goiânia.

Fake News
A Polícia Federal entrou em 
ação para investigar denún-
cias de fake news na campanha 
eleitoral, pelas redes sociais, 
em Aparecida de Goiânia.

Bem na fita
Prefeito de Catalão, Adib Elias 
(MDB) comemora os resulta-
dos das pesquisas: Velomar 
Rios (MDB) segue à frente na 
corrida às eleições deste ano 
na cidade.

Segundo turno?
Pelo andar da carruagem, tudo 
indica que haverá segundo tur-
no, este ano, em Anápolis. Os 
favoritos para a reta final da 
disputa à prefeitura são Antô-
nio Gomide (PT) e Márcio Cor-
rea (PL).

Ideologia
Anápolis, terceiro maior colé-
gio eleitoral do estado, ainda 
prioriza o debate sobre a pola-
rização política nacional entre 
o lulismo e o bolsonarismo.

Acirramento
Luta de gigantes: é assim a dis-
puta pelas 37 cadeiras à Câ-
mara Municipal de Goiânia às 
eleições deste ano. É preciso 
mais de cinco mil votos para 
garantir vaga.

Poucas doações
Candidatos a vereador em Goi-
ânia, Aparecida e Anápolis re-
clamam da baixa doação finan-
ceira por parte dos eleitores. 
Não há recursos oriundos do 
fundo eleitoral.

Gracinha Caiado (foto), primeira-dama de Goiás, sem-
pre teve gosto pela política, que começou lá atrás na época 
em que conheceu Ronaldo Caiado na União Democrática 
Ruralista (UDR) na década de 1980. Depois de participar de 
campanhas ao lado do marido, Gracinha se prepara para ela 
mesma buscar o voto, agora como candidata ao Senado Fe-
deral nas eleições de 2026.

Gracinha Caiado:
hora do voto

Dr. Osvaldo lidera, com
folga, disputa a prefeito de
Palmeiras de Goiás, com 44,2%

Redação

Dr. Osvaldo Cassiano (PL), 
médico conceituado em Pal-
meiras de Goiás, lidera, com 
44,2% pesquisa estimulada, 
realizada pelo Instituto Direct, 
a disputa pela prefeitura de 
Palmeiras de Goiás às eleições 
deste ano. Tais Lopes (PSDB) 
está em segundo lugar com 
32,3%. Jairo do PT tem 3,1% de 
intenções de voto. Nulo: 5,1% e 
não sabe: 15,3%.

Dr. Osvaldo lidera também 
a pesquisa espontânea, com 
35,6% da preferência do eleito-
rado; Tais Lopes tem 28,2%; e 
Jairo do PT aparece com 2,6%.

Foram realizadas 387 entre-
vistas nos dias 28 e 29 de agos-
to de 2024. Faixa etária: 16 a 24 
anos = 13,6 % - 25 a 34 anos = 
21,3% - 35 a 44 anos = 20,6 % 
- 45 a 59 anos = 24,9 % + de 60 
anos = 19,6 % Instrução: Anal-
fabeto = 3,7%. 49,7% dos entre-
vistados são do sexo masculi-
no; 52,3% do sexo feminino. A 
pesquisa foi registrada no TSE 
sob o númeroGO-07956/2024.

Bairros pesquisados: Cen-
tro, Setor Bariloche, Setor Mo-
raes, Setor São João, Setor Mar-
tinho, Setor Castelo Branco, 
José Cândido Guimarães, Setor 
Real, Residencial Maria José, 
Setor Boa Vista, Setor Boa Es-
perança, Setor Sul, Jardim das 
Oliveiras, Bairro Belo Horizon-
te, Vila Aurora, Jardim Ama-
zonas, Bairro Aeroporto, Setor 
Alvorada, Setor Bela Vista, Se-
tor São José, Bairro Goianinha, 
Setor Atlântico.

Dr, Osvaldo aceitou o desa-
fio de concorrer, pela primeira 
vez, às eleições em Palmeiras 
de Goiás, para inaugurar uma 
nova prática política, em defe-
sa do zelo do dinheiro público, 
responsabilidade fiscal e com-
promisso com o social. Ele tem 
como candidato a vice Cons-
tantino Jaime , atual vice-pre-
feito da cidade.

Além do PL do senador Wil-
der Morais e do ex-presidente 
Jair Bolsonaro apoia também 
Dr. Osvaldo o União Brasil do 
governador Ronaldo Caiado.

Dr. Osvaldo Cassiano: a mudança já começou em Palmeiras de Goiás.

Sindicatos recebem 
denúncias para combate 
assédio eleitoral durante o 
pleito deste ano
Redação

Centrais Sindicais e o Minis-
tério Público do Trabalho (MPT) 
recebem denúncias para intensi-
ficar o combate do crime durante 
as eleições municipais deste ano. 
As denúncias podem ser feitas por 
meio de um aplicativo onde elei-
tores podem denunciar a prática 
antidemocrática, que muitas ve-
zes acontece no local de trabalho.

A iniciativa partiu da Central 
Única dos Trabalhadores (CUT), 
Força Sindical, Nova Central Sin-

dical de Trabalhadores (NCST), 
União Geral dos Trabalhadores 
(UGT), Central dos Sindicatos 
Brasileiros (CSB), Pública, Inter-
sindical e MPT.

O secretário de Organização e 
Mobilização da CSB, Paulo Olivei-
ra, explicou à Agência Brasil que 
os trabalhadores não vão precisar 
baixar o app. Os sites das centrais 
e o MPT vão colocar em suas pá-
ginas o QR Code onde o trabalha-
dor, com seu celular, poderá aces-
sar o canal e denunciar se estiver 
sendo vítima de assédio eleitoral 

Fio Direto

HELTON LENINE

heltonlenine@gmail.com
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Candidatos “antipolarização”
tentam fugir de Bolsonaro e Lula 

Redação

Principais líderes de seus 
campos políticos, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
e o ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL) têm ficado sem espaço 
em cidades onde os principais 
candidatos na disputa pela pre-
feitura tentam fugir da polari-
zação. Em ao menos sete capi-
tais do país, concorrentes têm 
avaliado que se associar a um 
ou ao outro pode trazer mais 
prejuízo do que dividendos 
eleitorais.

É o caso de Fortaleza, capital 
do Ceará, onde o ex-deputado 
federal Capitão Wagner (União 
Brasil) desponta como favorito, 
segundo levantamento mais 
recente do Datafolha. Ligado 
a pautas associadas à direi-
ta, como a segurança pública, 
Wagner foi aliado do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro durante o 
governo passado, mas diz ter se 
afastado do bolsonarismo pela 
“incoerência da extrema direi-
ta”.

Seu principal adversário na 
disputa é José Sarto (PDT), que 
aparece em segundo. O pede-
tista é o candidato de Ciro Go-
mes (PDT), que rompeu com 
Lula nas últimas eleições e pas-
sou a ser um crítico do gover-
no petista. “O país caiu nesse 
canto da sereia da polarização. 
Lula e Bolsonaro não tem nada 
a ver com as prefeituras. A po-
larização é uma idiotização do 
debate. Fortaleza é uma cidade 
complexa, que não se curva a 
hegemonias evidentes”, afir-
mou Sarto.

Os nomes de Bolsonaro, An-
dré Fernandes (PL), e de Lula, 
Evandro Leitão (PT), aparecem 
empatados em terceiro lugar 
na corrida pela prefeitura da 
capital cearense, bem longe 
dos líderes.

Sem polarização
Pesquisa Ipec divulgada em 

março deste ano apontou que 
47% da população prefere votar 
em candidatos que não sejam 
apoiados nem por Lula, nem 
por Bolsonaro. Enquanto isso, 
menos de um terço, 27%, pre-
feriram votar em um candidato 
de Lula, e 20% em um candida-
to de Bolsonaro.

Quando questionados pelo 
levantamento sobre o que mais 
pesa em uma campanha eleito-
ral para decisão do voto, ape-
nas 4% dos entrevistados cita-
ram o fato de o candidato ser 
apoiado por Bolsonaro, e 5% 
citaram o fato do candidato ser 
apoiado por Lula. A maior par-
te, 37%, considera o debate en-
tre os candidatos o ponto mais 
importante, 20% consideram as 
visitas ao local onde moram, e 
17% acham mais importantes 
as notícias da imprensa.

“A lógica da eleição munici-
pal é diferente. Essa é a esfera 
que mais afeta o dia-a-dia do 

cidadão, então ele escolhe de 
forma mais objetiva e menos 
ideológica”,  disse a CEO do 
Ipec, Márcia Cavallari, ao jornal 
O Globo.

Esse raciocínio tem sido 
adotado pela campanha de 
Eduardo Pimentel (PSD), em 
Curitiba, capital do Paraná. 
Apesar de ter o apoio do PL, 
o atual vice-prefeito descarta 
levar Bolsonaro para seu pa-
lanque para evitar associações 
com o bolsonarismo. Por ou-
tro lado, forças políticas locais, 
como o atual prefeito, Rafael 
Greca (PSD), e o governador do 
estado, Ratinho Junior (PSD), 
são presença constante.

O deputado federal Luciano 
Ducci (PSB), por sua vez, não 
esconde ser o candidato de 
Lula, mas não há qualquer in-
dicação de participação do pe-
tista em peças de propaganda 
ou atos de campanha. Curitiba 
foi o berço da Lava-Jato e onde 
o atual presidente foi preso em 
2018.

Já em Campo Grande, Rose 
Modesto, do União Brasil, par-
tido da base de Lula, concorre 
sem o apoio do PT, tampouco 
de Bolsonaro. É ela, contudo, 
quem desponta como favorita, 
com 34% das intenções de voto, 
segundo pesquisa Quaest de 
julho.

Em seguida, aparecem em-

patados em segundo lugar o 
deputado federal Beto Pereira 
(PSDB) e a atual prefeita Adria-
ne Lopes (PP), com 15% das 
intenções de voto. O apoio do 
PL, de Bolsonaro, foi dúvida até 
o mês passado, quando a esco-
lha pela chapa de Beto Pereira 
foi feita pelo presidente da le-
genda, Valdemar Costa Neto. A 
aliança, no entanto, é pragmá-
tica. Pereira chegou a fazer crí-
ticas ao ex-presidente durante 
a pandemia de Covid-19 e não 
deve fazer questão da presença 
de Bolsonaro na campanha.

Em Goiânia
Em Goiânia, mesmo a can-

didata do PT, Adriana Accorsi, 
tenta se dissociar da imagem 
do petista para evitar carregar a 
alta rejeição que o partido tem 
na capital goiana. Accorsi fi-
cou conhecida pela atuação na 
área de segurança pública. Ela 
foi delegada de polícia antes 
de ser deputada federal. O seu 
material de campanha não usa 
o vermelho, típico do PT, mas 
uma mistura de roxo, lilás e 
laranja, como uma suavização 
da cor partidária. Lula também 
não deve comparecer aos even-
tos de campanha em Goiânia.

Adversário de Accorsi na 
disputa, Vanderlan Cardoso, do 
PSD, partido que faz parte da 
base de Lula, se diz um candi-

dato independente e também 
não fará menções a Bolsonaro. 
“Nesse cenário, o melhor é fi-
car fora da polarização. O goia-
niense é conservador, mas não 
é reacionário. O eleitor quer ver 
pessoas que sabem dialogar, 
que não seja extremista”, disse 
ele.
    
Outras localidades

Mesmo em regiões onde um 
dos lados se destacou em 2022, 
como em Teresina, no Piauí, o 
discurso de conciliação políti-
ca ganhou força. No capital do 
estado mais lulista do Brasil na 
eleição passada, o candidato 
do PT Fábio Novo, não esconde 
o presidente. No entanto, ele 
defende um governo de cen-
tro para a cidade e conseguiu 
reunir 12 partidos, incluindo o 
oposicionista PSDB, na aliança 
eleitoral. “Tem um conjunto de 
forças que entende que preci-
samos esquecer diferenças po-
líticas nesse momento”, avaliou 
Fábio Novo.

Do outro lado, o ex-prefeito 
Silvio Mendes (União), candi-
dato aliado de Ciro Nogueira 
(PP), ex-ministro de Bolsona-
ro, também foge da associação 
com o bolsonarismo e não quer 
o ex-presidente em sua campa-
nha.

Em Santa Catarina, esta-
do onde Bolsonaro teve 62,2% 

dos votos no segundo turno de 
2022, o prefeito de Teresina, To-
pázio Neto (PSD), é um aliado 
de primeira hora do governa-
dor bolsonarista Jorginho Melo 
(PL). Mesmo assim, não prevê 
a participação do ex-presidente 
na sua campanha à reeleição.

Para o principal adversá-
rio de Topázio, Dario Berger 
(PSDB), Florianópolis se des-
taca do restante de Santa Ca-
tarina, como uma cidade de 
centro. Berger, que foi do PSB 
e teve apoio de Lula na disputa 
ao Senado em 2022, agora pre-
fere se desvincular da esquer-
da. “O bolsonarismo é forte 
na região, mas Florianópolis é 
mais de centro. Não vou nacio-
nalizar a disputa. O prefeito é 
um resolvedor de problemas”, 
afirmou Berger.

É São Luís, no Maranhão, 
contudo, foi onde o discurso 
“antipolarização” mais rever-
berou. A capital maranhense é 
a única onde PT e PL estão na 
mesma chapa. As duas siglas 
apoiam o deputado federal Du-
arte Jr. (PSB), que tenta derro-
tar a reeleição do atual prefeito, 
Eduardo Braide (PSD).

Em ao menos sete capitais, 
concorrentes têm avaliado 
que se associar a um ou 
ao outro pode trazer mais 
prejuízo nas eleições deste 
ano país afora

Jair Bolsonaro e Lula: polarização em algumas capitais, em outras, não
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Mundo de cores e magia

Inglid Martins

O
s Detetives do 
Prédio Azul 
estão de volta 
ao teatro com 
a nova produ-

ção “D.P.A. A Peça 2 – Um 
Mistério em Magowood”, pro-
metendo encantar crianças e 
adultos. Com apresentações 
marcadas no Teatro Rio Ver-
melho neste domingo, 8, em 
Goiânia, o espetáculo trará o 
elenco original da série e par-
ticipações especiais em duas 
sessões imperdíveis, às 14h e 
16h30.

O sucesso da série infan-
tojuvenil, exibida há mais de 
uma década no canal Gloob, 
já foi adaptado para o teatro 
e assistido por mais de 50 mil 
pessoas. Agora, na segunda 
peça, os detetives Max (Sa-
muel Minervino), Zeca (Sté-
fano Agostini) e a novata Mel 
(Emilly Puppim) — que con-
quistaram os fãs ao entrar na 
18ª temporada — enfrentam 
mais um mistério repleto de 
magia e aventuras.

Na trama, Theobaldo 
(Charles Myara) é convidado 
a dirigir um filme no estú-
dio cinematográfico mági-
co de Magowood. Severino 
(Ronaldo Reis), ao tocar o 
convite, transforma-se em 
um ator de cinema antigo e, 
junto com as bruxas Cassan-
dra Brum (Dadá Coelho) e 
Anabel (Gabi Amaral), é es-
calado para atuar no filme. 
Preocupados, Max, Zeca e 
Mel seguem para Magowood, 
escondidos na mala de Leo-
cádia (Cláudia Netto), com a 
missão de desvendar quem 
sabotou o concreto cênico 
que petrificou Cassandra.

O público pode esperar a 
participação de personagens 
icônicos como as irmãs feiti-
ceiras Berenice (Nicole Orsi-
ni) e Brisa (Cleo Faria), além 
de Leocádia e Theobaldo, 
figuras queridas da série.Em 
entrevista para o Diário da 
Manhã, o elenco e a direção 
compartilharam os desafios 
e as alegrias de adaptar o su-
cesso da TV para o teatro.

A intérprete de Leocádia, 
Cláudia Netto, destaca a fide-
lidade da peça à essência da 
série, graças à adaptação fei-
ta pela criadora Flávia Lins e 
Silva. “Os mistérios e a essên-

cia dos personagens continu-
am sólidos. E a ideia de fazer 
um filme enquanto estamos 
no teatro é genial”, comenta. 
A atriz também expressa a 
expectativa de ser recebida 
com carinho pelo público de 
Goiânia. “A essência dos de-
tetives e dos mistérios está 
sólida”.

O diretor Ernesto Piccolo 
fala sobre a dinâmica da nova 
produção, ressaltando que 
nesta segunda peça foi possí-
vel “brincar mais com a arte”, 
já que o espetáculo faz uma 
fusão entre cinema e teatro. 
“Fazemos um filme enquan-
to fazemos teatro, acho isso 
genial”, acrescentou. Piccolo 
também comentou sobre a 
preparação intensa e a dedi-
cação de todo o elenco para 

os novos desafios e a introdu-
ção de novos personagens.

Dadá Coelho, que inter-
preta a bruxa Cassandra 
Brum, descreve sua experi-
ência como “mágica e única”. 
Ela menciona o desafio de 
trazer humor e humanidade 
para a vilã, sublinhando que 
personagens como Cassan-
dra são complexos, com vá-
rias camadas.

“No fundo e no raso, a Cas-
sandra Brum, a bruxa cimen-
teira, tem uma humanidade 
comovente”, reflete Dadá, 
mencionando uma situação 
curiosa em que uma crian-
ça, após uma sessão, disse à 
mãe: “A Cassandra Brum é 
chata, mamãe, mas eu gosto 
dela.” Para Dadá, esse tipo de 
reação é uma confirmação de 

que ela encontrou a essência 
da personagem.

Experiência íntima
Gabi Amaral, que inter-

preta Anabel Brum, desta-
ca que sua personagem traz 
magia que surge da “sobre-
vivência”, com a capacidade 
de falar com as estrelas como 
uma maneira de lidar com as 
pressões impostas pela mãe, 
Cassandra. “Acho que os 
olhinhos de muitas crianças 
vão brilhar com essa mensa-
gem”, disse Gabi, ao expressar 
como a trajetória da persona-
gem de se descobrir e aceitar 
inspira a plateia. “Muitas 
crianças vão se inspirar com 
essa mensagem de descober-
ta e aceitação”, acrescenta.

Ronaldo Reis, que vive o 

porteiro Severino desde o 
início da série, comentou 
que o teatro é uma experiên-
cia mais íntima e real, per-
mitindo uma conexão mais 
profunda com o público. 
“É sensacional quando nos 
emocionamos juntos com 
eles”, afirma, mencionando 
o carinho que sente por fazer 
parte da história do D.P.A. e 
a gratidão por ver o sucesso 
contínuo da série impactan-
do diferentes gerações.

Ronaldo Reis, intérprete 
do porteiro Severino, comen-
ta sobre a intimidade do te-
atro: “É sensacional quando 
nos emocionamos juntos 
com o público”. Ele celebra 
o sucesso contínuo da série 
e a conexão especial com as 
famílias que seguem os de-
tetives há anos. Pais e filhos 
costumam se envolver emo-
cionalmente com o univer-
so de D.P.A., e é comum que 
muitos assistam às peças ves-
tidos como os personagens.

O diretor Ernesto Piccolo 
elogia a energia e a criativi-
dade do elenco jovem, além 
de destacar as participações 
especiais de Dadá Coelho e 
Gabi Amaral como “as ce-
rejas do bolo” da produção. 
Para ele, o teatro permite 
uma experiência única de 
proximidade entre os perso-
nagens e o público.

UM MISTÉRIO MUSICAL EM 
MAGWOOD
Domingo, 8

Às 14h e 16h30
Teatro Rio Vermelho

Detetives do Prédio Azul 
retornam aos palcos de 
Goiânia com ‘D.P.A. A 
Peça 2 – Um Mistério em 
Magowood’. Espetáculo 
promete magia, trazendo 
elenco original e 
participações especiais ao 
Rio Vermelho 
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Do canal Gloob aos palcos nacionais: série infantojuvenil foi assistida por mais de 50 mil pessoas pelo Brasil afora

Diversão certeira: personagens icônicos irão aparecer no espetáculo, em Goiânia
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já foi adaptado para o teatro 
e assistido por mais de 50 mil 
pessoas. Agora, na segunda 
peça, os detetives Max (Sa-
muel Minervino), Zeca (Sté-
fano Agostini) e a novata Mel 
(Emilly Puppim) — que con-
quistaram os fãs ao entrar na 
18ª temporada — enfrentam 
mais um mistério repleto de 
magia e aventuras.

Na trama, Theobaldo 
(Charles Myara) é convidado 
a dirigir um filme no estú-
dio cinematográfico mági-
co de Magowood. Severino 
(Ronaldo Reis), ao tocar o 
convite, transforma-se em 
um ator de cinema antigo e, 
junto com as bruxas Cassan-
dra Brum (Dadá Coelho) e 
Anabel (Gabi Amaral), é es-
calado para atuar no filme. 
Preocupados, Max, Zeca e 
Mel seguem para Magowood, 
escondidos na mala de Leo-
cádia (Cláudia Netto), com a 
missão de desvendar quem 
sabotou o concreto cênico 
que petrificou Cassandra.

O público pode esperar a 
participação de personagens 
icônicos como as irmãs feiti-
ceiras Berenice (Nicole Orsi-
ni) e Brisa (Cleo Faria), além 
de Leocádia e Theobaldo, 
figuras queridas da série.Em 
entrevista para o Diário da 
Manhã, o elenco e a direção 
compartilharam os desafios 
e as alegrias de adaptar o su-
cesso da TV para o teatro.

A intérprete de Leocádia, 
Cláudia Netto, destaca a fide-
lidade da peça à essência da 
série, graças à adaptação fei-
ta pela criadora Flávia Lins e 
Silva. “Os mistérios e a essên-

cia dos personagens continu-
am sólidos. E a ideia de fazer 
um filme enquanto estamos 
no teatro é genial”, comenta. 
A atriz também expressa a 
expectativa de ser recebida 
com carinho pelo público de 
Goiânia. “A essência dos de-
tetives e dos mistérios está 
sólida”.

O diretor Ernesto Piccolo 
fala sobre a dinâmica da nova 
produção, ressaltando que 
nesta segunda peça foi possí-
vel “brincar mais com a arte”, 
já que o espetáculo faz uma 
fusão entre cinema e teatro. 
“Fazemos um filme enquan-
to fazemos teatro, acho isso 
genial”, acrescentou. Piccolo 
também comentou sobre a 
preparação intensa e a dedi-
cação de todo o elenco para 

os novos desafios e a introdu-
ção de novos personagens.

Dadá Coelho, que inter-
preta a bruxa Cassandra 
Brum, descreve sua experi-
ência como “mágica e única”. 
Ela menciona o desafio de 
trazer humor e humanidade 
para a vilã, sublinhando que 
personagens como Cassan-
dra são complexos, com vá-
rias camadas.

“No fundo e no raso, a Cas-
sandra Brum, a bruxa cimen-
teira, tem uma humanidade 
comovente”, reflete Dadá, 
mencionando uma situação 
curiosa em que uma crian-
ça, após uma sessão, disse à 
mãe: “A Cassandra Brum é 
chata, mamãe, mas eu gosto 
dela.” Para Dadá, esse tipo de 
reação é uma confirmação de 

que ela encontrou a essência 
da personagem.

Experiência íntima
Gabi Amaral, que inter-

preta Anabel Brum, desta-
ca que sua personagem traz 
magia que surge da “sobre-
vivência”, com a capacidade 
de falar com as estrelas como 
uma maneira de lidar com as 
pressões impostas pela mãe, 
Cassandra. “Acho que os 
olhinhos de muitas crianças 
vão brilhar com essa mensa-
gem”, disse Gabi, ao expressar 
como a trajetória da persona-
gem de se descobrir e aceitar 
inspira a plateia. “Muitas 
crianças vão se inspirar com 
essa mensagem de descober-
ta e aceitação”, acrescenta.

Ronaldo Reis, que vive o 

porteiro Severino desde o 
início da série, comentou 
que o teatro é uma experiên-
cia mais íntima e real, per-
mitindo uma conexão mais 
profunda com o público. 
“É sensacional quando nos 
emocionamos juntos com 
eles”, afirma, mencionando 
o carinho que sente por fazer 
parte da história do D.P.A. e 
a gratidão por ver o sucesso 
contínuo da série impactan-
do diferentes gerações.

Ronaldo Reis, intérprete 
do porteiro Severino, comen-
ta sobre a intimidade do te-
atro: “É sensacional quando 
nos emocionamos juntos 
com o público”. Ele celebra 
o sucesso contínuo da série 
e a conexão especial com as 
famílias que seguem os de-
tetives há anos. Pais e filhos 
costumam se envolver emo-
cionalmente com o univer-
so de D.P.A., e é comum que 
muitos assistam às peças ves-
tidos como os personagens.

O diretor Ernesto Piccolo 
elogia a energia e a criativi-
dade do elenco jovem, além 
de destacar as participações 
especiais de Dadá Coelho e 
Gabi Amaral como “as ce-
rejas do bolo” da produção. 
Para ele, o teatro permite 
uma experiência única de 
proximidade entre os perso-
nagens e o público.

UM MISTÉRIO MUSICAL EM 
MAGWOOD
Domingo, 8

Às 14h e 16h30
Teatro Rio Vermelho

Detetives do Prédio Azul 
retornam aos palcos de 
Goiânia com ‘D.P.A. A 
Peça 2 – Um Mistério em 
Magowood’. Espetáculo 
promete magia, trazendo 
elenco original e 
participações especiais ao 
Rio Vermelho 

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 
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Do canal Gloob aos palcos nacionais: série infantojuvenil foi assistida por mais de 50 mil pessoas pelo Brasil afora

Diversão certeira: personagens icônicos irão aparecer no espetáculo, em Goiânia

DOUGLAS JACO/ DIVULGAÇÃO E RENATA SPINELLI 
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Aquele bolo que 
não podemos levar

Esta semana fui almoçar 
no restaurante Ciao Ciao. 
Enquanto esperava para ser 
atendida pela Hostess, na 
minha frente, estava uma 
cliente com uma torta de 
bolo nas mãos super feliz, 
dizendo para todos da fila 
que era seu aniversário e to-
dos nós, a parabenizamos. 
Quando chegou a sua vez de 
ser atendida, ela ficou tris-
te em saber que não pode-
ria dividir a torta que havia 
levado para o local com as 
amigas. Alguma vez no dia 
do seu aniversário, em um 
momento, você já se sentiu 
triste? Foi a feição do rosto 
daquela mulher que eu vi. 

Grande parte dos res-
taurantes aceitam que os 
clientes levem seus próprios 
bolos para cantar parabéns. 
Contudo, pode ser cobrado 
um valor extra por isso. É a 
chamada “taxa de bolo”. E 
o valor é definido pelo pró-
prio restaurante ou pode 
ser isento de taxas. Depen-
de de cada restaurante. E 
então: pode levar bolo para 
um restaurante? A resposta 
é não. Existe uma etiqueta a 
ser seguida, caso você quei-
ra mesmo levar um bolo. 

Alguns tem um bolinho 
simbólico para cantar para-
béns. Acho uma delicadeza 

restaurantes que fazem isto! 
E outros restaurantes são 
categóricos: Não pode! Mas 
o que me chamou atenção 
foi a falta do atendimento 
humanizado na aborda-
gem sem priorizar a com-
preensão das necessidades 
do cliente. O prazer da boa 
mesa requer cuidado, edu-
cação e elegância. Nós não 
fazemos aniversário todos 
os dias. A cliente queria di-
vidir o bolo com as amigas 
para compartilhar sua feli-
cidade. Infelizmente, pela 
norma da casa, não pôde! 
Optou por deixar o bolo 
na geladeira do restauran-
te pois decidiu não pagar a 
taxa. 

Observei o bolo em seu 
colo, ao ouvir o valor “taxa 
de bolo” concordei com a 
cliente, era melhor o restau-
rante guardá-la e ela mais 
tarde poderia soprar as veli-
nhas com seu bolo em outro 
lugar. A atendente foi indeli-
cada e insensível. É incrível 
perceber que neste momen-
to de nossas vidas, que esta-
mos vivendo, muitos estão 
sem alma. Faltou uma pos-
tura a ser cultivada. Faltou 
olhar ao redor e perceber 
que aquele dia a cliente es-
tava celebrando a sua vida. 
Faltou um Feliz Aniversário! 

A atendente foi ríspida, não 
se importou com o dia espe-
cial da cliente, descuidou-se 
do seu principal ativo. 

O atendimento huma-
nizado é um tipo de abor-
dagem que prioriza a com-
preensão das necessidades 
do cliente.  Sensibilidade é 
poesia em ação, é acreditar 
na força do conhecimen-
to no ato de humanização. 
Afinal, clientes satisfeitos 
e bem atendidos tendem a 
compartilhar sua experiên-
cia positiva com outras pes-
soas. Como você quer que 
seus clientes enxerguem 
sua empresa? Como diz Mia 
Couto, cozinhar é um modo 
de amar o outro.

Um bom atendimento no 
restaurante se faz necessá-
rio pois a liderança huma-
nizada em qualquer lugar, 
requer sensibilidade para 
as necessidades do cliente. 
“Parabéns para você”, esta 
frase, visa oferecer uma sin-
gela homenagem aos clien-
tes que fazem aniversário 
no dia, recebendo da equipe 
da brigada do Ciao Ciao, o 
sentimento de amor e aco-
lhimento. A todos os que es-
tiverem  lendo esse artigo e 
que fazem aniversário hoje, 
parabéns para vocês!

Mostra une estados
pela música sertaneja

Marcus Vinícius Beck

A exposição “Terra Caçula”, 
que abre hoje no Sesc Gurupi e 
vai até outubro, une os estados 
de Goiás e Tocantins por meio 
de memórias infantis e influên-
cias sertanejas. Estabelece-se, 
ali, diálogo visual que percorre 
as paisagens rurais, tradições 
e histórias compartilhadas, 
numa reflexão sobre identida-
de e tempo – ao som sertanejo 
e às lembranças infantis.

Unidos por temas em co-
mum, os artistas visuais Bene-
dito Ferreira e Emilliano Freitas 
escavam temas pertinentes. 
Apresentam-se reflexivos: tem-
po e memória, Goiás e Tocan-
tins. A mostra, relevante, ocupa 
uma galeria onde objetos, his-
tórias e poéticas se fundem.

Equilibrando-se entre fabu-
loso e onírico, lembramos da 
catira, ritmo musical cujo tem-
po é compassado pela batida 
de pés e mãos. Dançarinos sa-
codem o corpo. É um som po-
pular bastante importante para 
celebrações de cunho religioso, 
como a Folia de Reis.

Há que se pensar, claro, nas 
duplas goianas: Chrystian & 
Ralf, clássico, é uma delas. Vem 
à nossa cabeça trazendo consi-
go um tal cheiro de shampoo. 
Consagradas pelo escritor fan-
tástico J. J. Veiga, questões do 
imaginário infantil também es-
tão na base da exposição.

Sob curadoria de Mariane 
Beline e assistência de Luana 
Rosiello, refletimos sobre pro-
fundo impacto dessas temá-
ticas na formação cultural do 
Centro-Oeste brasileiro. Ou 
seja, aqui, temos uma narrativa 
visual capaz de ressignificar o 
sertão e a infância, ao que nos 
conduz a uma viagem de explo-
ração dos nossos próprios ima-
ginários. Coisa boa de se sentir.

Benedito afirma que, em 
suas obras, foge dos estere-
ótipos associados à música 
sertaneja contemporânea. Sa-
cada esperta, pensando bem. 
Daí, diz o artista, imagina su-

jeitos complexos, encantados 
com seus locais de origem, 
que encontram novas formas 
de expressão. “Desse modo, a 
música sertaneja acaba sendo 
um convite a explorar o melo-
drama ou um tempo que já não 
existe mais”, afirma Ferreira, 
indo no xis da coisa.

Destaques
Um dos destaques da mos-

tra é da lavra beneditiana: 
obra “Ferramentas”. O artista, 
inquieto, ressignifica objetos 
colecionáveis, como frascos de 
perfume em formato de figuras 
antropomórficas, populares 
nas décadas de 1960 e 1970. 

Entre popular e erudito, in-
sere-os em contexto expositi-
vo. A instalação cria, com isso, 
reflexão sobre a performativi-
dade dos objetos e a delicada 
tensão entre força e fragilidade 
que permeia a vivência colo-
nialista — algo tão importante 
quanto urgente.

Radicado em Goiás des-
de 2016, o mineiro Emilliano 
Freitas, por sua vez, apresenta 
a instalação “Eles só existem 
aqui”. Conforme Emilliano, tra-
ta-se de carrossel que flui entre 
escultura e pintura, resultado 
de um passeio de sua infância 
no Parque Mutirama.

Para tanto, utiliza esmaltes 
de unha como tinta. Cria, então, 
inúmeros cavalinhos coloridos 
que celebram a diversidade de 
tons e a singularidade de cada 
animal representado. “Nessas 
pinturas busco entrecruzar o 
afeto e o político, evidenciando 
uma estrutura social permeada 
por padrões de gênero e sexua-
lidade hegemônicos”, reforça o 
artista.

Em via de regra, “Terra Ca-
çula” revisita memórias e expe-
riências goiano-tocantinenses. 
A ocupação no Sesc Gurupi 
reafirma conexão entre os esta-
dos de Tocantins e Goiás, refor-
çando semelhanças e experiên-
cias em torno da fabulação e da 
memória. É um bom rolê.

“Leite de Córrego”, de Benedito Ferreira,
retrata imaginário do Centro-Oeste

ARTES VISUAIS

Benedito Ferreira e Emilliano Freitas concebem
arranjo expositivo. Apresentam-se reflexivos

SILVIO CALAZANS/ DIVULGAÇÃO

Atente-se: atendimento humanizado prioriza compreensão das
necessidades do cliente diante de um mundo muitas vezes frio

Ciao Ciao, Avenida Portugal, Marista: prazer da boa requer cuidado, educação e elegância
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MARCOS VIEIRA

O próximo prefeito de 
Anápolis terá receita de R$ 
2.308.150.000,00 em 2025, pri-
meiro ano de gestão. É o que 
estabelece a Lei Orçamentária 
Anual (LOA), cujo projeto de 
lei começou a tramitar na Câ-
mara Municipal nesta sema-
na. O montante do orçamen-
to para o próximo ano é 6,9% 
maior do que o atual. Neste úl-
timo ano do prefeito Roberto 
Naves (Republicanos), a recei-
ta estimada da administração 
é de R$ 2.158.900.000,00.

O montante de receita da 
LOA foi retificado em relação 
àquilo que o Poder Executi-
vo havia apresentado na Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO), já aprovada pelos ve-
readores. Naquela propositura 
a previsão para 2025 era de R$ 
2.158.030.420,14. 

Em cinco anos, a receita da 
Prefeitura de Anápolis cresceu 
60,9%. Em 2020, o orçamento 
disponível para o prefeito foi 
de R$ 1.434.060.009,25. Em 
2023 a receita municipal rom-
peu pela primeira vez a casa 
dos R$ 2 bilhões. Foram, exa-
tamente, R$ 2.291.330.000,00 
para uso em diferentes áreas 
da gestão.

A previsão é que a Saú-
de municipal tenha R$ 
525.576.358,85 em 2025. 
Já a Educação terá R$ 
462.264.530,95 e o setor de 
Urbanismo tem previsão de 
receita de R$ 368.243.743,93. 
A Assistência Social contará 
com R$ 84.322.259,96 em re-
cursos e a Segurança Pública, 
R$ 29.138.669,52.

A manutenção da máqui-
na – que são os recursos para 

a área da Administração – 
chegará a R$ 162.560.336,67 
em 2025. Já o repasse para o 
Instituto de Seguridade Social 
dos Servidores Públicos de 
Anápolis (Issa) consumirá R$ 
280.834.280,89 do orçamento 
anual. 

A LOA traz as 71 emendas 
impositivas apresentadas pe-
los vereadores. Cada um teve 
o direito de apresentar até R$ 
370.161,89 em obras ou re-
passes para instituições que 
possuem título de utilidade 
pública. Pela lei, metade desse 
valor, obrigatoriamente, preci-
sa ir para a área da Saúde.

JUSTIFICATIVA
Na justificativa do projeto 

da LOA 2025, o prefeito Rober-
to Naves lembra que a propos-
ta orçamentária contou com a 
participação da comunidade 
em obediência à legislação, 
através de audiências públi-
cas. “E possui como princípio 
fundamental a previsão de re-
cursos e inclusão de ações que, 
após serem executados, pode-
rão melhorar as condições de 
vida da população e garantir 
o desenvolvimento econômi-
co, visando o crescimento de 
empregos, da produtividade e 
do bem-estar social”, escreve o 
mandatário.

Além disso, Roberto Na-
ves diz que a fixação do valor 
do orçamento para 2025 teve 
como parâmetro o crescimen-
to da receita nos últimos três 
exercícios encerrados (2021, 
2022 e 2023), “bem como uma 
profunda análise na receita 
que está sendo arrecadada no 
exercício de 2024”. Além disso, 
o prefeito afirma que no bojo 
do orçamento constam recur-

sos de “importância significa-
da e para várias modalidades 
de convênios que o Município 
pretende celebrar junto aos 

órgãos Estaduais e Federais, 
visando o bem-estar social e o 
crescimento econômico regio-
nal, mencionado ainda opera-

ções de crédito pretendidas, 
no montante já autorizado em 
lei específica para o exercício 
de 2025”.

DA REDAÇÃO

A Procuradoria-Geral do Mu-
nicípio (PGM) impetrou recurso 
contra a liminar que determinou 
embargo das construções nas re-
giões dos bairros Las Palmas, Par-
que São Jerônimo e Residencial 
Rio Jordão. Em reunião realizada 
na última quarta-feira, 4, com as 
famílias proprietárias de terrenos 
nessas áreas, o prefeito Roberto 
Naves (Republicanos) assegurou 
que nenhuma família contem-
plada pelo programa ‘Meu Lote, 
Minha História’, da Prefeitura de 
Anápolis, será prejudicada. 

Ainda na quarta-feira, an-
tes da reunião com as famílias, 
aconteceu a primeira audiência 
entre o Município e o juiz res-
ponsável pelo caso, que caminha 
para uma solução rápida. “Nessa 
reunião, o juiz garantiu que tudo 
será resolvido dentro do mês de 
setembro. Teremos uma audi-
ência de conciliação no dia 11. 
Estamos trabalhando para con-
tinuar protegendo os interesses 
de vocês (famílias contempladas 
pelo programa). Eu garanto que 
ninguém terá nenhum tipo de 
prejuízo”, assegurou o prefeito às 
famílias contempladas. 

Desde o início do programa, a 
Prefeitura de Anápolis atendeu a 
todas as recomendações do Mi-
nistério Público de Goiás. As áreas 
foram desafetadas e todo o pro-
cesso foi acompanhado de per-
to pelo MP. O ‘Meu Lote, Minha 
História’ contemplou 723 famílias 
com terrenos que deixaram-nas 
mais próximas da casa própria. A 
liminar expedida pelo Poder Judi-
ciário diz respeito a apenas 66 áre-
as, ou seja, menos de 10% do total.

O programa foi lançado em ju-
lho de 2022, recebeu inicialmen-
te mais de 10 mil inscrições. Foi 
realizada seleção criteriosa para 

www.dmanapolis.com.br

Receita da Prefeitura de Anápolis 
em 2025 supera os R$ 2,3 bilhões

"Eu garanto que ninguém terá qualquer 
tipo de prejuízo”, diz prefeito às famílias 

Próximo prefeito da cidade terá, em seu primeiro ano de mandato, recursos na ordem de R$ 2.308.150.000,00

Chefe do Executivo se reuniu com as famílias de três regiões e reforçou o empenho para a solução rápida do caso

LEI ORÇAMENTÁRIA ANUAL

O montante do orçamento para o próximo ano é 6,9% maior do que o atual; e cinco anos receita cresceu 60,9%

Legislativa: R$ 64.202.021,88 
Administração: R$ 162.560.336,67 
Segurança Pública: R$ 29.138.669,52 
Assistência Social: R$ 84.322.259,96 
Previdência Social: R$ 280.834.280,89 
Saúde: R$ 525.576.358,85 
Trabalho: R$ 816.313,10 
Educação: R$ 462.264.530,95 
Cultura: R$ 11.334.591,69 
Urbanismo: R$ 368.243.743,93
Habitação: R$ 44.966.697,93 

Saneamento: R$ 26.459.320,03 
Gestão Ambiental: R$ 9.635.178,43 
Ciência e Tecnologia: R$ 331.105,67 
Agricultura: R$ 5.743.222,00 
Indústria: R$ 1.485.637,00 
Comércio e Serviços: R$ 13.835.726,00 
Transporte: R$ 72.300.603,88
Desporto e Lazer: R$ 19.552.948,09 
Encargos Especiais: R$ 102.941.453,53 
Reserva de Contingência: R$ 21.605.000,00

DESPESAS POR FUNÇÃO EM 2025

2020: R$ 1.434.060.009,25 
2021: R$ 1.484.673.509,26
2022: R$ 1.679.505.778,74

2023: R$ 2.291.330.000,00
2024: R$ 2.158.900.000,00
2025: R$ 2.308.150.000,00 

EVOLUÇÃO DA RECEITA DA PREFEITURA

assegurar que seriam contempla-
das apenas famílias em real situ-

ação de vulnerabilidade social e 
desprovidas de casa própria. 
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LUCAS TAVARES   

 Há mais de dez anos, o mês de se-
tembro é marcado no Brasil pela cam-
panha de conscientização e prevenção 
contra o suicídio, o chamado ‘Setembro 
Amarelo’. Ao longo dos 30 dias, inicia-
tivas públicas e privadas buscam levar 
mais informação e apoio para quem 
precisa.

Em Anápolis, a Secretaria Municipal 
de Saúde (Semusa) preparou um cro-
nograma, com eventos abertos à popu-
lação, tanto na atenção básica, quanto 
na especializada. Nesta quinta-feira, 5, 
por exemplo, a Unidade Básica de Saú-
de (UBS) do Calixtópolis foi a primeira a 
receber as ações especiais.

Rodas de conversa, dinâmicas, pe-
ças teatrais que abordam o tema de 
forma leve, vídeos musicais e eventos 
culturais de modo geral abordam a te-
mática à tona. Segundo o gerente de 
Saúde Mental da atenção especializada, 
Rodrigo Passos, apesar de distintas, as 
ações têm o mesmo objetivo.

“Essa ação é importante para cons-
cientizar a população sobre a temática 

e como se portar diante disso. É para 
informar sobre como se portar, sobre 
como pedir ajuda, como enfrentar esse 
problema”, disse ao DM Anápolis. Ape-
sar da densidade do assunto, o profis-
sional ressalta a necessidade de se falar 
sobre.

PESADO
Rodrigo Passos avalia que este é um 

tema pesado, “mas é óbvio que a gente 
fala de uma forma para conscientizar as 
pessoas sobre como pedir ajuda quan-
do estão com esse tipo de problema ou 
conhecem alguém com esse proble-
ma”. Todas as atividades promovidas 
pela Prefeitura, inclusive nos Centro 
de Atenção Psicossocial (Caps), serão 
abertas ao público.

“Todos podem comparecer, assistir e 
participar do evento”, disse Rodrigo. “A 
gente aborda o tema falando sobre sui-
cídio e valorização da vida, falamos de 
toda a rede que nós temos no municí-
pio para o cuidado dos pacientes. Não 
só falamos dos problemas, como tam-
bém das soluções e retomada da vida”, 
concluiu.

www.dmanapolis.com.br

SAÚDE MENTAL

Gerência de Saúde Mental do município destaca importância de acolher e passar informações para quem mais precisa

Unidades de saúde recebem ações 
de conscientização em setembro

 
 

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 
 

NOTIFICANTE: REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS IV SPE LTDA 
NOTIFICADO: NAYARA PERINI DE OLIVEIRA 

 
 

 A NOTIFICANTE, na forma da lei, faz saber a todos o presente edital virem ou dele conhecimento 
tiverem, que por ele notifica os senhores NAYARA PERINI DE OLIVEIRA dos seguintes termos: 
 
 V. Sa. firmou junto à NOTIFICANTE o COMPROMISSO DE COMPRA E VENDA para aquisição do 
imóvel constituído do apartamento APTO 207 do BLOCO 03 do empreendimento VARANDAS CONDOMÍNIO 
CLUBE. 
 
 Ocorre que, V. Sa. se encontra em mora quanto ao pagamento das prestações devidas pelo preço do 
imóvel, totalizando a quantia de R$ 32.657,97 (Trinta e dois mil seiscentos e cinquenta e sete reais e noventa e 
sete centavos) conforme indicado abaixo: 
 

PARCELA DATA DE 
VENCIMENTO 

VALOR 
PRINCIPAL 

REAJUSTAMENTO 
MONETÁRIO 

MULTA 
(2%) 

JUROS 
(1% AO MÊS) 

TOTAL DO 
DÉBITO 

2 30/05/2023 7.010,11 INCC (t-2) 141,11 1.070,09 8.266,74 
3 30/11/2023 7.010,11 INCC (t-2) 141,11 637,35 7.834,00 

16 20/01/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 79,29 1.182,20 
17 20/02/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 68,12 1.171,03 
18 20/03/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 57,67 1.160,58 
19 20/04/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 46,50 1.149,41 
20 20/05/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 35,68 1.138,59 
4 30/05/2024 7.010,11 INCC (t-2) 141,11 209,31 7.405,96 

21 20/06/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 24,51 1.127,42 
22 20/07/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 13,70 1.116,61 
23 20/08/2024 1.074,32 INCC (t-2) 21,63 2,52 1.105,43 

 
 Assim, fica V. Sa. formalmente constituído em mora nos termos do Artigo 1º do Decreto Lei 745/69 com 
a redação alterada pelo artigo 62 da Lei 13.097/15, pelo que solicitamos que efetive o pagamento dos valores devidos 
no prazo de 15 (quinze) dias, todos contados do recebimento da presente notificação. 
 
 Caso não seja cumpra a determinação acima o contrato ficará automaticamente rescindido de pleno 
direito com aplicação da multa contratual prevista. 
 
 
 Atenciosamente, 
 
  

 
REALIZA EMPREENDIMENTO ANÁPOLIS IV SPE LTDA 

 

PLANETTA ENGENHARIA torna público que a empresa FARMA LUZ MEDICAMENTOS E 
PERFUMARIA LTDA, CNPJ: 37.023.131/0001-02, Requereu a Secretaria de Obras, Meio Am-
biente e Serviços Urbanos de Anápolis, a Licença Ambiental de Funcionamento para Ativi-
dades de Comércio varejista de produtos farmacêuticos, sem manipulação de fórmulas, na 
Avenida Colorado, Quadra 04, Lote 08, Sala 01, Parque dos Pirineus, Anápolis – GO.

PLANETA ENGENHARIA torna público que a Empresa PRIME FOS NUTRIÇÃO E SAÚDE 
ANIMAL LTDA, CNPJ: 57.113.113/0001-10, requereu a Secretaria Municipal de Obras, Meio 
Ambiente e Serviços Urbanos de Anápolis, a Licença Ambiental de Funcionamento para a 
Atividade de Fabricação de alimentos para animais, na Rua Mauricio Santos Veloso, Quadra 
01, Lote 04, Setor SUMMERVILLE 1ª e 2ª Etapa, Anápolis – GO.

PLANETA ENGENHARIA torna público que a Empresa RESOLVE FERRAMENTAS LTDA, 
CNPJ: 57.044.089/0001-05, requereu a Secretaria Municipal de Obras, Meio Ambiente e Ser-
viços Urbanos de Anápolis, a Licença Ambiental de Funcionamento para a Atividade de Co-
mércio varejista de ferragens e ferramentas, na Avenida Brasil, Nº 1187, Quadra G, Lote 20, 
Loja e Sobreloja, Bairro Batista, Anápolis – GO.

06: UBS Maracananzinho
10: UBS Jardim das Oliveiras
11: UBS Arco Verde e Jardim Esperança
12:UBS Guanabara
13: UBS Anexo Itamaraty e Parque Iracema
18: UBS Interlândia, Parque dos Pirineus, Jardim das Américas e Paraíso
19: UBS Souzânia e Vivian Parque
20: UBS Alexandrina e Santa Isabel
24: UBS Adriana Parque, Filostro e Munir Calixto
25: UBS Santos Dumont, Vila Formosa e Vila Norte
26: UBS Tropical
27: UBS Branápolis e Vila Esperança
30: UBS Jardim Alvorada

Data: 13/09/2024
Horário: 14h
Local: Centro POP
Atividade: A equipe do CAPS AD 

VIVER realizará uma roda de conversa 
e dinâmicas sobre a temática da cam-
panha Setembro Amarelo: “Suicídio e 
Valorização da Vida”. Atividade aberta 
à comunidade.

Data: 16/08/2024
Horário: 08h
Local: CAPS Vida Ativa
Atividade: Teatro sobre a temática 

“Suicídio” realizado pelo Núcleo de 
Informação, Educação e Comunicação 
(NIEC) e roda de conversa sobre a ex-
periência. Atividade aberta à comuni-
dade.

Data: 17/08/2024
Horário: 08h
Local: CAPS Vida Ativa
Atividade: Apresentação de vídeo 

relativo à campanha Setembro Ama-
relo e roda de conversa sobre o tema. 
Atividade aberta à comunidade.

Data: 18/08/2024
Horário: 14:30h às 17:00h
Local: CAPS AD VIVER
Atividade: Vídeo de apresentação 

musical, palestras e dinâmicas sobre 
a temática da campanha Setembro 
Amarelo, “Suicídio e Valorização da 
Vida”. Atividade aberta à comunidade.

Data: 19/08/2024
Horário: 14h
Local: Centro de Convivência do Idoso
Atividade: A equipe do CAPS Vida 

ativa realizará uma roda de conversa 
sobre a temática da campanha Setem-
bro Amarelo, “Suicídio e Valorização da 
Vida”. Atividade aberta à comunidade.

Data: 26/08/2024
Horário: 14:30h
Local: UBS São José
Atividade: A equipe do CAPS AD 

VIVER irá realizar uma roda de con-
versa sobre a temática da campanha 
Setembro Amarelo, “Suicídio e Valori-
zação da Vida”. Atividade aberta à co-
munidade.

Cronograma de palestras nas UBS em setembro

Cronograma da Atenção Especializada

Ações: Rodas de conversa, dinâmicas, peças teatrais, vídeos musicais e eventos culturais
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DA REDAÇÃO

Nesta sexta-feira, 6, a As-
sociação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (APAE) de 
Anápolis completa 55 anos de 
fundação e celebra uma traje-
tória marcada pelo compro-
misso com a inclusão e a pro-
moção dos direitos de pessoas 
com deficiência intelectual e 
múltipla. Desde sua fundação 
em 1969, a Apae desempenha 
papel essencial na transfor-
mação de vidas, por meio de 
serviços de educação, assis-
tência social e saúde.

Reconhecida por seis vezes 
como uma das 100 melhores 
ONGs do Brasil, a APAE Aná-
polis é também uma das prin-
cipais referências no Centro-
-Oeste, sendo responsável 
pelo atendimento de mais de 
7.500 pessoas por mês. Com 
uma estrutura robusta e uma 
equipe dedicada, a institui-
ção trabalha diariamente para 
promover a dignidade, a espe-
rança e a inclusão de crianças, 
jovens e adultos que depen-
dem de seus serviços especia-
lizados.

A história da APAE Anápo-
lis se confunde com a evolu-
ção dos direitos das pessoas 
com deficiência no Brasil. 
Desde o início, a instituição se 
destacou por sua luta em de-
fesa da inclusão e pela melho-

ria da qualidade de vida dos 
que mais precisam. Em um 
cenário onde o acesso à edu-
cação e à saúde para pessoas 
com deficiência era limitado, 
a APAE se apresentou como 
uma força transformadora, 
abrindo portas e quebrando 
barreiras.

Atualmente, a institui-
ção mantém a Escola Maria 
Montessori, que atende cerca 
de 400 alunos com deficiên-
cia intelectual e/ou múltipla, 
proporcionando um ambien-
te de aprendizado inclusivo 
e adaptado às necessidades 
individuais de cada aluno. "O 
nosso trabalho vai além do 
ensino. Acreditamos que cada 
aluno é capaz de aprender 
e se desenvolver, e por isso, 
investimos em metodologias 
que respeitem as especifici-
dades de cada um", destaca 
a diretora da escola, Renata 
Holanda.

EXCELÊNCIA
Além do trabalho edu-

cacional, a APAE Anápolis é 
amplamente reconhecida por 
sua atuação na área da saúde, 
principalmente através do seu 
Laboratório e Ambulatório de 
Triagem Neonatal e Doenças 
Raras. Um dos destaques é o 
Programa de Triagem Neona-
tal, que realiza o Teste do Pe-
zinho, responsável pelo diag-

nóstico precoce de doenças 
raras, como a fibrose cística.

O Centro Especializado em 
Saúde da APAE Anápolis con-
ta com equipamentos moder-
nos e uma equipe multidisci-
plinar, o que permite oferecer 
um atendimento completo e 
humanizado. "Nosso objetivo 
é garantir que todas as pes-
soas atendidas aqui tenham 
acesso a tratamentos eficazes 
e de qualidade, sempre com o 
foco na inclusão e na promo-
ção da dignidade", afirma o 
superintendente da institui-
ção, Adão Arcanjo.

Com 55 anos de história, 
a APAE Anápolis coleciona 
prêmios e certificações que 
atestam sua excelência e com-
promisso com a gestão trans-
parente. Além de ser reconhe-
cida entre as 100 melhores 
ONGs do Brasil, a instituição é 
um exemplo de como a união 
de esforços entre sociedade 
civil, poder público e parcei-
ros pode resultar em um tra-
balho de impacto social signi-
ficativo. "O sucesso de nossas 
ações se deve, em grande par-
te, à confiança que a comuni-
dade anapolina deposita em 
nós, e ao apoio contínuo de 
nossos colaboradores, volun-
tários e parceiros", ressalta o 
presidente da APAE, Vander-
ley Cezário." (Colaborou José 
Aurélio Mendes)

Instituição, fundada no ano de 1969, é referência local e nacional no 
atendimento às pessoas com deficiência intelectual e múltipla

APAE Anápolis 
chega aos 55 anos 
de apoio à pessoa 
com deficiência

Saúde, Educação Especializada e Assistência social formam o tripé das ações realizadas pela Apae Anápolis 

INCLUSÃO

APAE

DA REDAÇÃO

A Semana Nacional do 
Trânsito acontece no período 
de 18 a 25 de setembro. Mas, em 
Anápolis, a programação de 
conscientização sobre o tema, 
por meio de palestras realiza-
das nas escolas da rede muni-
cipal de educação, são previstas 
para ocorrer durante todo o 
mês. A iniciativa é da Compa-
nhia Municipal de Trânsito e 
Transportes (CMTT), que de-
senvolve programação voltada 

para conscientização e reflexão 
sobre a responsabilidade no 
trânsito.

O projeto, que começou na 
terça-feira, 3, segue até o dia 
27 deste mês. Envolve palestras 
nas escolas do município e ati-
vidades práticas com bicicletas. 
Os alunos realizam pequenos 
trajetos, aprendendo sobre se-
máforos e placas de sinalização 
durante o percurso. Nesta sexta-
-feira, 6, vai acontecer o circuito 
na Escola Municipal João Beze, 
das 8h às 14h. 

CMTT orienta os estudantes 
sobre  educação no trânsito

Anápolis, 02 de setembro de 2024  |  05| Publicidade

APAE
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Promotoras e promotores de 
Justiça de Anápolis e da região 
participaram, na quarta-feira, 
4, do programa ‘Diálogo com o 
PGJ’, na sede das Promotorias 
de Justiça de Anápolis, para tra-
tar de interesse institucional e 
administrativo. O trabalho foi 
dirigido pelo procurador-geral 
de Justiça de Goiás, Cyro Terra 
Peres. Também participaram 
integrantes da administração 
superior. Foram tratados temas 
como a instalação de promoto-
rias e a implantação de inova-
ções tecnológicas para auxiliar 
no exercício da atividade-fim.

Membras e membros lota-
dos em Anápolis trataram da 
distribuição de demandas e 
atribuições na comarca. A coor-
denadora das PJs de Anápolis e 
titular da 17ª Promotoria, Deni-
se Nóbrega Ferraz Neubauer, e 
o titular da 4ª PJ, Luís Fernando 
Ferreira de Abreu, perguntaram 
sobre a possibilidade de instala-
ção de novas promotorias. Cyro 
Terra Peres se mostrou aberto à 
proposta, ressaltando a neces-
sidade de construção gradual, 
considerando as demandas do 
Ministério Público em todo o 
Estado.

Cyro Terra Peres destacou 
a recente sanção de duas leis 
oriundas de propostas da Pro-
curadoria-Geral de Justiça: o 
Estatuto das Servidoras e Ser-
vidores do MPGO, classificado 
como conquista histórica, que 
reforça a autonomia institucio-
nal e traz segurança para os in-
tegrantes do quadro auxiliar da 
instituição; e a Lei Complemen-
tar nº 195/2024, que traz ade-
quações e moderniza a Lei de 
Regência do MPGO (Lei Com-
plementar nº 25/1998).

As promotoras e promotores 
fizeram perguntas relacionadas 
à implantação de ferramentas 
tecnológicas, bem como sobre 
melhorias no sistema Atena. O 
procurador-geral citou a con-
tratação de um sistema moder-
no e confiável de degravação, 
que auxiliará nas atividades 
relacionadas à área-fim, espe-
cialmente na transcrição de au-
diências. 

Titular afastado da 19º PJ 
de Anápolis para coordenar o 
Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado 
(Gaeco) e a Coordenadoria de 
Segurança Institucional (CSI), 
Carlos Wolff lembrou que o sof-
tware de degravação era um pe-
dido da promotora Carla Brant 
Corrêa Sebba Roriz (13ª PJ de 
Anápolis), entre outras promo-
toras e promotores.

Cyro Terra Peres relatou ain-
da o desenvolvimento de uma 
inovação que permitirá a iden-
tificação de autos por similari-
dade, o que contribuirá para a 
definição dos caminhos para 
a solução da demanda. "Esta-
mos também com o processo 
em andamento para a aquisi-
ção do Office 365, com serviço 
de e-mail e uma inteligência 
artificial integrados (copilot)", 
afirmou.

DEMANDAS
Foram tratados ainda temas 

relacionados à carreira, como 
regime de previdência, entre 
outros assuntos. Participaram 
da reunião o subprocurador-
-geral de Justiça para Assuntos 
Institucionais, Marcelo André 
de Azevedo; o subprocurador-
-geral de Justiça para Assun-
tos Administrativos, Heráclito 
D'Abadia Camargo; e o coorde-
nador do Gaeco e da CSI, Carlos 

Wolff.
Estiveram presentes as se-

guintes promotoras e os seguin-
tes promotores de Anápolis: 
Alberto Francisco Cachuba Jú-
nior (15ª PJ), Bruno Henrique 
da Silva Ferreira (responsável 
atual pelas 6ª e 10ª PJs), Carla 
Brant Corrêa Sebba Roriz (13ª 
PJ), Denise Nóbrega Ferraz 
Neubauer (coordenadora das 
PJs de Anápolis e titular da 17ª 
PJ), Eliseu Antônio da Silva Belo 
(16ª PJ), Luís Fernando Ferreira 
de Abreu (4ª PJ), Paulo Henri-
que Martorini (5ª PJ), Priscila 
Leão Tuma Oltramari (1ª PJ), 
Rômulo Corrêa de Paula (2º PJ), 
Steve Gonçalves Vasconcelos 
(20ª PJ), Thiago Galindo Pla-
cheski (9ª PJ) e Valéria Marques 
Freitas (12ª PJ).

Também participaram da 
reunião Daniel Parreira da Sil-

va Godoy (coordenador das 
PJs de Nerópolis e titular da 2ª 
PJ), Elaini Cristina Alves Pires 
(1ª PJ de Nerópolis), José Ale-
xandre Teixeira de Barros (co-

ordenador das PJs de Alexânia 
e titular da 2ª PJ) e Manuela 
Botelho Portugal (PJ de Goia-
nápolis). (Com informações do 
MPGO)

DA REDAÇÃO  

Os canteiros centrais de pelo 
menos 17 avenidas, no centro e 
em alguns bairros, são revitali-
zados pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Obras, Meio 
Ambiente e Serviços Urbanos. 
O trabalho começou pela Ave-
nida Fernando Costa, no último 
dia 24 de agosto, e tem o objeti-
vo de transformar esses espaços 
em áreas mais verdes e seguras, 
visando a qualidade de vida dos 
moradores.

Os serviços incluem a remo-
ção e reposição de solo, além 
da conformação e reposição 

de gramado. As melhorias são 
implementadas em importan-
tes avenidas, como Ana Jacinta, 
Dona Elvira, FC 22, Geraldo de 
Pina, Independência, JK, Jovi-
no de Araújo, Pedro Ludovico, 
Principal Arco Verde, Presiden-
te Kennedy, Prof. Heli Alves Fer-
reira, Universitária, Jorge Gui-
marães de Almeida, e Sócrates 
Mardocheu Diniz.

Além disso, as avenidas 
Fayad Hanna, Fernando Cos-
ta e Getulino Artiaga passarão 
por serviços de recuperação de 
pavers e gramado, visando à 
revitalização completa dessas 
áreas. "Através dessa ação, rea-

firmamos nosso compromisso 
com a modernização e preser-
vação dos espaços públicos de 
Anápolis", disse a secretária de 
Obras, Meio Ambiente e Servi-
ços Urbanos, Flávia Ribeiro.

A revitalização das avenidas 
ocorre em meio à construção de 
obras de infraestrutura urbana, 
no contexto do programa Aná-
polis Investe, voltadas à melhoria 
da mobilidade urbana e da pre-
servação ambiental. São ações 
que têm a finalidade de valorizar 
os espaços urbanos da cidade. Os 
exemplos são o Jardim Botânico 
e o desassoreamento da bacia do 
Central Parque Onofre Quinan.

www.dmanapolis.com.br

‘DIÁLOGOS COM O PGJ’

Debate sobre instalação de promotorias e inovações tecnológicas para auxiliar no exercício da atividade-fim ocorreu na quarta-feira, 4

Os serviços ora realizados incluem a remoção e a reposição de solo, além da conformação e reposição de gramado

Promotores de Anápolis sugerem 
instalação de novas promotorias 

Canteiros de 17 avenidas, nos bairros e 
centro, são revitalizados pela prefeitura

O trabalho começou pela Avenida Fernando Costa; serviço tem o 
objetivo de transformar os espaços em áreas mais verdes e seguras

Partiu da promotora Carla Brant Corrêa Sebba Roriz, de Anápolis, pedido 
de contratação de um sistema moderno e confiável de degravação

Audiência pública realizada na Alego discutiu as recentes mudanças no funcionamento do Serviço Social 
Autônomo de Assistência à Saúde dos Servidores Públicos e Militares do Estado de Goiás (Ipasgo Saúde) 

MPGO


